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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
DUBAI AFORA
O presidente da República, Jair Bolsonaro, ministros de
Estado e autoridades brasileiras participaram, na se-
gunda-feira, 15, do Invest in Brasil Fórum, iniciativa da
ApexBrasil e da Confederação Nacional da Indústria
(CNI). O evento, realizado nos Emirados Árabes Uni-
dos, faz parte da agenda da Expo 2020 Dubai, que acon-
tece até março de 2022 e é considerada uma das mais
importantes feiras internacionais de negócios do mun-
do. O presidente do SEBRAE, Carlos Melles, acompa-
nhando do diretor de Administração e Finanças da Ins-
tituição, Eduardo Diogo, participaram da comitiva e pu-
deram destacar o papel do SEBRAE no fomento aos
pequenos negócios brasileiros e a importância de mos-
trar ao mundo, um Brasil mais produtivo, competitivo,
sustentável e inovador.
NOVOS ESPAÇOS
O SEBRAE, em parceria com suas unidades estaduais,
levou para o encontro empreendedores dos estados do
Paraná, São Paulo, Minas Gerais, Pará, Ceará, Rondônia
e Tocantins com o objetivo de apresentá-los ao mercado
internacional e criar oportunidades para esses peque-
nos negócios com potencial exportador. Dubai é consi-
derado um hub de comércio para vários países da Ásia e
África. Segundo o presidente do SEBRAE, Carlos Melles,
há uma grande variedade de oportunidades na Expo 2022
Dubai que devem ser aproveitadas e esta também é uma
ótima vitrine para atrair parcerias e investidores. Essa
ação visa abrir um mercado promissor para as micro e
pequenas empresas, assegura.
ELEITOS
Na última segunda-feira,15 de novembro, completou um
ano que foram eleitos vereadores, prefeito e vice-pre-
feito e em São Sebastião do Paraíso não foi diferente.
Muitos estão a comemorar a mudança de rumo na polí-
tica local com a consequente ruptura do modelo tradici-
onal. Alguns ainda estão reticentes ante as transforma-
ções ocorridas em tão curto espaço de tempo. Há quem
diga, como o próprio prefeito Marcelo Morais que ainda
virão muitas mudanças pela frente com seu novo jeito
de fazer política e administrar a cidade. Segundo ele os
pingos estão sendo colocados nos “is” e a promessa é
de que a cidade irá avançar 40 anos em quatro, fato
que todos almejam. Quem viver, avaliará.
PARCERIA
O vereador Vinício Scarano Pedroso (CIDADANIA) anun-
ciou nesta terça-feira,16, em suas redes sociais a ob-
tenção de mais recursos para a educação e o esporte
em São Sebastião do Paraíso. Através de parceria com
a deputada estadual Laura Serrano foi obtida a verba
de R$ 450 mil, destinada para a quadra poliesportiva
na Escola Municipal Ibrantina Amaral. De acordo com o
vereador é uma boa notícia para iniciar a semana.
PINGO DE GENTE
Enquanto isso, em Monte Santo de Minas o prefeito Carlos
Eduardo Donnabella (Caburé) e o vice-prefeito, Bala
Moraes comemoram a confirmação do deputado esta-
dual Antônio Carlos Arantes da obtenção de recursos
para a construção da quadra poliesportiva no CEMEI Pin-
go de Gente, antiga creche do matadouro. Conforme
anunciado serão designados por indicação do parlamen-
tar R$ 450 mil para a realização da obra. A verba é oriun-
da de um programa do governo estadual e a iniciativa é
tida como fundamental pela administração para as práti-
cas esportivas e entretenimento dos alunos. A comuni-
dade se alegra com a conquista de mais este benefício.
SUMIÇO
Até agora ninguém soube explicar os motivos do sumi-
ço e o paradeiro das máquinas, caminhões e operários
que trabalhavam no serviço de limpeza de área e
terraplanagem na MG-050 onde será construída a alça
de acesso com a BR-491. Por algumas semanas e com
a vinda do governador Romeu Zema na cidade foi mon-
tado um verdadeiro canteiro de obras. As lideranças
políticas passaram por lá ha cerca de um mês e mais
uma vez foi dito que a construção sairá do papel. Algu-
mas semanas depois não é esta a realidade. Há algo
de estranho a ser conferido.
MANUTENÇÃO
Alguns motoristas se surpreenderam no último final de
semana com a retirada provisória de cena do radar que
estava instalado na Avenida Zezé Amaral. Segundo in-
formações da Prefeitura o equipamento foi levado para
manutenção pela empresa responsável e deveria retornar
o mais breve possível. Pelo menos no período em que o
dispositivo estava ausente, sem saber o que ocorria por
força do hábito os motoristas reduziam a velocidade para
passar pelo local, uma vez que pelo menos as placas de
advertência permaneceram nas imediações. Desde sua
implantação no início deste ano o radar foi responsável
pela redução de acidentes no trecho, não havendo pelo
menos registros de vítimas fatais. Responsável também
por um calhamaço de multas.
NAS ALTURAS
São Sebastião do Paraíso está em terceiro lugar, no
ranking, conforme pesquisa semanal divulgada pela ANP
(Agência Nacional do Petróleo) entre as cidades onde o
preço dos combustíveis é mais caro em Minas Gerais.  O
levantamento aponta a cidade de São Sebastião do Pa-
raíso, com valor médio de R$ 7,32 pela gasolina comum.
O levantamento foi feito entre os dias 31 de outubro e 6
de novembro. Três Corações e Juiz de Fora, superam os
valores praticados nos estabelecimentos paraisenses. O
levantamento da agência reguladora leva em conta o
preço praticado em 41 municípios. A listagem completa
pode ser conferida no site institucional.
AVANÇA VACINAÇÃO
Minas Gerais atingiu uma marca importante na campa-
nha de vacinação contra a covid-19 na última sexta-feira
(12/11). O estado ultrapassou a taxa de mais de 70% do
público-alvo, ou seja, a população acima de 12 anos,
completamente vacinada com as duas doses ou dose
única. Além disso, 90% desse grupo tomou, ao menos, a
primeira dose do imunizante. De acordo com os dados
disponíveis no Painel Vacinômetro, já são 16,2 milhões
de vacinas referentes à primeira dose aplicadas em todo
o estado e 12,3 milhões de doses da segunda aplicação.
Minas conta ainda, com 492,7 mil vacinas de dose única
aplicadas e 1,3 milhão de doses de reforço.
MASCARADOS
A utilização da máscara como item obrigatório para a
prevenção da Covid-19 não é mais obrigatória em ape-
nas 1%, ou seja, em 17 Municípios, segundo pesquisa
da Confederação Nacional de Municípios (CNM) sobre
a situação da pandemia no Brasil. A pesquisa desta
semana ouviu 1.703 prefeituras. Ainda segundo a 30ª
edição do levantamento semanal, cerca de 60% (1.019)
dos gestores municipais pretendem manter a obriga-
toriedade do uso do item de proteção mesmo com o
avanço da vacinação e que toda a população esteja
imunizada. Outros 36% (613) afirmaram que ainda não
se decidiram sobre o tema e apenas 2,5% (43) disse-
ram que pretendem retirar a obrigatoriedade do item
no cenário em que todos estejam vacinados. A grande
maioria dos Municípios - ou 98,1% (1.670) - afirma man-
ter os avisos e comunicados sobre a necessidade e
importância da utilização da máscara de proteção.

JUNTANDO CACOS E MOEDAS
OPINIÃO

Guilherme da Cunha 

Em Brasília, a Câmara dos Deputados aprovou a PEC
dos Precatórios, que furará o teto de gastos em mais de
R$91 bi, gerando inflação, e permitirá ao governo federal
dar o calote em quem ele deve. O calote será aplicado
sobre dívidas que já foram reconhecidas na Justiça,
muitas em processos que se arrastaram por anos, muitos
dos quais de aposentados e pensionistas já idosos. Uma
parte bilionária dos recursos desse calote ficará sob
controle dos próprios deputados que aprovaram a PEC,
justamente em ano eleitoral.

Em Minas, a ALMG derrubou o veto do governador
que garantia concorrência no setor de transportes. Com
isso, aplicativos de ônibus, como a Buser, ficarão proibidos
de oferecer viagens internas no estado e o monopólio
das empresas de rodoviária voltará a valer. O cidadão
voltará a não ter opções e a ser obrigado a pagar em
uma passagem quase o dobro do que pagava com
aplicativos. Além disso, agências de viagem ficarão com
suas atividades prejudicadas e pequenos fretadores, com
menos clientes, menos trabalho e menos comida na mesa.

O que tornou as duas derrotas inesperadas foram os
votos que as garantiram. Em Brasília, 17 deputados da
oposição votaram a favor da PEC e do calote. Sem eles,
faltariam 2 votos para a aprovação. Em Minas, 5
deputados do bloco da base votaram pela derrubada
do veto. Sem eles, faltariam 3 votos. Em Minas, há ainda

a surpresa pela contrariedade à vontade popular, haja
vista que pesquisa divulgada em 14/10 apurou que 80%
dos mineiros eram favoráveis à manutenção do veto e
contra a proibição dos aplicativos.

Trabalhei muito desde o início do mandato pela
concorrência e pela quebra do monopólio dos ônibus,
que conseguimos garantir em janeiro deste ano com um
decreto do governador. Desde julho, quando começou
a reação da ALMG a esta quebra, trabalhei contra o
projeto que buscava proibir os aplicativos e, depois, para
que o governador desse o veto e para que o veto fosse
mantido. Sinto-me pessoalmente derrotado.

Não é hora, contudo, de jogar a toalha. Nunca é. Não
pode ser. Saber que o principal prejudicado com essas
decisões é a população, que empobrecida pela pandemia
pode ter que juntar ainda mais suas moedas para pagar
por inflação (vinda de Brasília) e viagens pelo dobro do
preço (graças à ALMG), me força a juntar os cacos e
seguir trabalhando. Em Brasília, ainda há o Senado. Em
Minas, o Judiciário. E, se tudo falhar, em 2022 há eleições
e, com elas, uma chance para o próprio povo prejudicado
renovar a política e evitar que mais derrotas continuem
acontecendo.

(Hoje em Dia 15/11/2021).
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em

Direito Tributário e deputado estadual, coordenador
da Frente Parlamentar pela Desburocratização
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QUE BOM QUE
você veio

Assistir às Santas Missas
do Padre Bruce Eder, além
do privilégio é claro, cumpri-
mos a obrigação de católicos,
e acompanhamos o Coral da
Igreja Matriz de São Carlos
Borromeu e Imaculada Con-
ceição. Ontem as Santas Mis-
sas eram oficiadas com o
celebrante de costas para os
fiéis e em Latim, língua usa-
da pelos antigos romanos.
Hoje, as Santas Missas são
entronizadas pelos cantos
litúrgicos que vieram para in-
corporar integralmente à ce-
lebração, tornando-nos mais
leves, causando-nos 'enlevo',
a: encantar, cativar, absorver.

Os cantos para as Missas
são escolhidos de acordo
com a liturgia do dia seguin-
do assim: "Canto de abertu-
ra/ Ato Penitêncial/ Hino de
Louvor/ Refrão Orante/ Sal-
mo/ Aclamação ao Evange-
lho/ Apresentação das Ofe-

rendas/ Santo/ Oração Euca-
rística/ Cordeiro/ Comunhão/
Final". Por isso, a equipe do
Coral com seus cantores e
músicos, cantam divinamen-
te com Renata, Paulo Henr-
ique, Daniel, Marcus, Ederal-
do, Fabiano, Cássio, Tânia,
Leonardo, Jair, Verônica,
Érica, Danilo, Vinícius e
Daniela, Ademir e Wender.

Vem! Venham às Santas
Missas aqui, elas nos fazem
sentir mais próximos de
Deus. Como é fácil falar com
'Ele' nas celebrações deste
abençoado Ministro Religio-
so da Igreja Católica Roma-
na, "Padre Bruce" que Deus
nos enviou para estar no meio
de nós, jacuienses, Amém!

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

A política impôs duas derrotas inesperadas ao Brasil e a Minas na semana passada.

Está sendo elaborado um
lindo MAPA da cidade de São
Sebastião Paraíso/MG edição
2022, com atualizações dos
novos bairros e nome de ruas,
os bairros separados por co-
res, índice de ruas por ordem
alfabética, medida 70x100cm
colorido em papel colche 120g

Serão confeccionados

Está em fase
de elaboração o
mapa de 2022

de Paraíso

2.500 exemplares, empresas
com interesse de anunciarem
entrar em contato com Sebas-
tião 99975-2521. Ainda tem
bons espaços p empresas que
tiverem interesse.

Serão entregue os exempla-
res em meados de dezembro,
todo anunciante receberá de 30
a 50 MAPAS

Mapa confeccionado em 2021

• Dos Leitores •

É obvio que sem o dinhei-
ro, ninguém vive com dignida-
de. Ele é necessário para uma
sobrevivência digna.

Através do trabalho digno,
ganho com o suor do rosto, o
dinheiro é importante sim, e
vem suprir as necessidades do
ser humano.

Por outro lado, o dinheiro
ilícito, é maldito, e só traz des-
graças para a pessoa e famíli-
as.

Quando a pessoa faz do di-
nheiro, seu "deus", às vezes
ainda há tempo; É preciso fa-
zer uma pausa e ir contemplar
os lírios dos campos e as aves
do Céu. (Érico Veríssimo, sem
seu lindo livro "Olhai os lírios
do Campo").

Os lírios do campo, são lin-
dos coloridos e perfeitos, e as
aves do céu são igualmente
belas, pois são alimentadas por
Deus. As aves do céu têm tam-
bém seus ninhos para repou-
sarem, e são muito felizes!

Tanto as flores do campo,
como as aves do céu, não pre-
cisam de dinheiro, Deus as pro-
vém!

O gorjeio dos pássaros, são
para nós hinos de Deus, bem

Não faça do dinheiro
o seu "deus"!

como as flores campestres,
trazem juntamente com a brisa
da manhã muita poesia para
nossa alma, gratuitamente!...
Tanto para os ricos, como para
os mendigos!...

Quem faz do dinheiro seu
"deus" são pessoas cegas e in-
felizes, esquecem que são mor-
tais!

O que nos leva a Deus, é
também o resultado de certos
trabalhos! Trabalhos chamados
de caridade! Lembramos que
caridade não é dar um trocado
para um irmão necessitado, lá
na esquina!

Caridade é uma palavra su-
blime demais, onde muitos não
conhecem seus significado!

Deus é nosso Pai, e ne-
nhum pai, de verdade, deixa de
suprir as necessidades de seu
filho.

O passaporte, para o outro
lado da vida que se chama "Pa-
raíso", não se compra com o
dinheiro!... Pense nisto!...

MARENE LIZARELI PAES
- formada em "Letras" Português

- Inglês e suas Literaturas,
pela Faculdade de

Filosofia de Passos
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O 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros em São Sebastião do
paraíso foi acionado segunda-
feira, 15/11, por volta das 18h00,
em apoio pela Polícia Militar para
recolhimento de um animal de
grande porte, um cão da raça
Pitbull, que segundo informa-
ções, havia atacado uma crian-
ça de 12 anos de idade que an-
dava de bicicleta nas proximi-
dades da Rua Sargento Lima no
Parque São Judas Tadeu.

O animal se encontrava
agressivo e pelo perigo de fa-
zer novos ataques, seria reali-
zado seu recolhimento para o
canil municipal. No local o pro-
prietário do cão, N. M. S. de

36 anos, estava segurando o
animal com a guia, porém sem
a proteção da focinheira. O ho-
mem que estava visivelmente
embriagado, soltou o cão da
coleira e instigou o animal a ata-
car os bombeiros e policiais que
estavam no local.

Bombeiros ainda tentaram
fazer a captura do animal, pois
havia também risco de ataque
para várias pessoas que esta-
vam próximas, porém enfure-
cido, o animal atacou um bom-
beiro, que teve que usar suas
mãos para tentar segurá-lo e se
defender. Os policiais não tive-
ram outra alternativa, e o ani-
mal teve que ser abatido com

disparo de arma de fogo.
O bombeiro (37 anos), de

idade, teve ferimentos em
ambas as mãos e laceração no
braço esquerdo e foi socorrido
e atendido pelos integrantes da
própria guarnição BM que es-
tava no local e encaminhado
para atendimento médico.

A criança de 12 anos, que
havia sido atacada pelo cão, foi
socorrida e transportada em
veículo particular pela sua mãe
à Unidade de Pronto Atendi-
mento, havia sofrido mordedu-
ra na perna esquerda, glúteos,
mãos e região das costelas.

O proprietário do animal foi
preso pela Polícia Militar e en-

caminhado à Delegacia de Po-
lícia Civil e responderá pelo cri-
me de lesão corporal. Foi acio-
nada a perícia técnica da Polí-
cia Civil.

O 2º Pelotão BM salienta
que cães devem sempre estar
acompanhados de seus propri-
etários em via pública, com a
utilização de equipamentos de
contenção do animal, como
guia, coleira e focinheira, para
segurança de todos.

De acordo com a lei, donos
e proprietários de animais, no
caso cães, são responsáveis
pela sua guarda e respondem
pelos danos causados pelos
animais.

Homem instiga, e pitbull
ataca bombeiro: animal já
havia atacado uma criança

O paraisense é solidário,
sempre está pronto a colabo-
rar em causas nobres. Exem-
plo recente foi o trabalho de
alguns voluntários que resul-
tou na reconstrução de uma
residência no Jardim das
Hortências. Conforme relata
a arte-educadora e artista
plástica Janaina de Souza Gri-
lo, foi numa conversa infor-
mal entre colegas de traba-
lho em um supermercado, que
se tornou numa rede de soli-
dariedade.

Num dia frio, Ana Maria
que reside no Jardim das
Hortência comentou com sua
colega Tati que em sua casa
não dispunha de água quente
para tomar banho. O comen-
tário chamou a atenção da
amiga que quis saber mais so-
bre a vida dela. Disse que
gostaria de ajudá-la e se
questionou se poderia ir à sua
casa.

“Deu vontade de chorar
quando nos deparamos com a
casa. Era desumano tudo aqui-
lo”, explicam Tati e Thaislene,
ao relatarem a impressão que
tiveram da casa onde Ana Ma-
ria morava com sua mãe
Aldiene Maria e duas irmãs.

Tati e Thaislene percebe-
ram que a situação era mais
grave. Não havia chuveiro,
camas, mal tinham lâmpadas.
Tomaram frente e começa-
ram um projeto para de iní-
cio reformar a casa, mas con-
cluíram que nada poderia ser
reaproveitado. Foi consegui-
da uma casa com amigos
para que a família de dona
Aldiene pudesse ficar.

A artista plástica Janaína de
Souza Grilo conta que a cor-
rente solidária se fortaleceu
com a vinda de outros volun-
tários, como o vereador
Lisandro Monteiro, também

JARDIM DAS
HORTÊNCIAS

com integrantes grupo Re
Acom, que segundo ela, “des-
de o início da pandemia pres-
tou ajuda a Dona Aldiene”.

Thaislene menciona que
“Tiãozinho fez a parte elétri-
ca, encanamento, serviços de
pedreiro e tudo que se possa
imaginar. Fazíamos de tudo
um pouco. Seria uma simples
reforma, mas a casa caiu, e
aí começou a luta. Fizemos
uma feijoada, e Lisandro ce-
deu seu barracão, cozinheira
e muitos ingredientes para a
feijoada.

No decorrer foram muitos
pedidos de ajuda, a lista é
enorme, no fim muitos que
nos prometeram não cumpri-
ram , foi onde eu a Tati e o
Tiãozinho ficamos algumas
noite lá, a semana toda,
rejuntando, pintando portas
janelas, pondo pia , rejuntando
banheiro, mas deu tudo certo
e valeu muito a pena, pois ago-
ra elas têm um teto , uma cama
quentinha, uma vida digna”.

Lembram que houve a rifa
de um carneiro, bazar bene-
ficente, Lisandro cedeu o bar-
racão e foi conseguida a im-
portância para quitar o servi-
ço do pedreiro. O Lisandro
conseguiu o caminhão e foi
feita a mudança de Dona
Aldiene de volta para sua
nova casa”, explica.

Parte do pessoal que es-
teve empenhado na recons-
trução: Thaislene de Fátima
Almeida, Tatiane Alves da Sil-
va, Tiãozinho encanador, Dra.
Olga Heemann, Dr. Carlos
Heemann, Farmácia Ultra
Popular, Matheus Blocos,
Europa Material de Constru-
ção, Paraíso do Encanador,
Tairine Mototáxi, Tamires
Lima, Carol e Hélio, Edimil-
son Benassi, e integrantes
Grupo ReAcom.

A comitiva oficial de Minas
Gerais enviada aos Emirados
Árabes Unidos fechou, nesta
segunda-feira (15/11), acordo
de cooperação técnica para for-
talecer as relações entre o Es-
tado, a Câmara de Comércio
Árabe-Brasileira e o Centro de
Divulgação do Islan para Amé-
rica Latina (Cdial), represen-
tantes da população muçulma-
na

A parceria foi fechada em
Dubai, com a presença do go-
vernador Romeu Zema, que
integra a missão oficial do Es-
tado para buscar investimentos
no mercado árabe. Também
aderiram ao acordo a Federa-
ção das Indústrias do Estado
de Minas Gerais (Fiemg) e a
Câmara de Dirigentes Lojistas
de Belo Horizonte CDL/BH,
além da Secretaria de Estado
de Desenvolvimento Econômi-
co (Sede), pasta representante
do governo mineiro.

O objetivo é aumentar o
número de empresas instaladas
em Minas Gerais aptas a che-
gar a países mulçumanos, que
consomem apenas produtos
Halal, ou seja, feitos dentro das
normas estabelecidas pela reli-
gião e que, portanto, podem ser
consumidos por essa parcela
da população.

Por esse motivo, o acordo
de cooperação técnica teve a
participação direta da Cdial

Halal, empresa que certifica que
o produto exportado por deter-
minada empresa, seja ele um
alimento, fármaco, ou qualquer
outro, cumpre os requisitos
exigidos pela lei islâmica.

Na avaliação do governador
Romeu Zema, o acordo permi-
tirá um aumento da participa-
ção de Minas Gerais neste mer-
cado, que corresponde a qua-
se 2 bilhões de pessoas me
todo o mundo.

“Minas Gerais representa
10% da população brasileira e
10% da economia, mas dos
produtos Halal representa ape-
nas 4,9% de todo o mercado.
Temos um potencial de aumen-
tar essa participação junto à
CDL e à Fiemg. Temos o mai-
or interesse em tornar nosso
estado um dos principais par-
ceiros da comunidade islâmica.
Conte conosco. Espero dizer
em pouco tempo que nosso
estado dobrou a participação
nesse mercado de produtos”,
afirmou.

OPORTUNIDADE
DE MERCADO

O mercado Halal deve mo-
vimentar neste ano US$ 3
trilhões em produtos, segundo
estimativa da direção da Cdial
Halal. No Brasil, esse número
chega a US$ 3,5 bilhões ao ano.

Para o CEO da empresa, Ali
Saifi, é preciso que o Brasil e

Minas Gerais conheçam o mer-
cado Halal e o enxerguem
como uma grande oportunida-
de. “O Brasil é o maior expor-
tador de produtos Halal do
mundo, mas ainda há muito o
que oferecer, assim como Mi-
nas Gerais também tem muito
a contribuir”, destacou, citan-
do que o acordo assinado nes-
ta segunda-feira (15/11) foi um
passo importante nesse senti-
do.

O presidente da Fiemg, Flá-
vio Roscoe, pontuou o cami-
nho de oportunidades aberto
por essa parceria. “Recomen-
do a todos os industriários de
Minas Gerais, do setor da ali-
mentação e, também, de vári-
os outros setores que temos
grandes oportunidades, que
façam essa certificação”, dis-
se. Já o presidente da CDL-BH,
Marcelo de Souza e Silva, de-
fende o “aumento da qualidade
dos produtos mineiros para
fortalecer o relacionamento
entre o Estado e a Câmara Ára-
be”.

CÂMARA DE COMÉRCIO
ÁRABE-BRASILEIRA
A Câmara de Comércio Ára-

be-Brasileira atua há 69 anos
com o propósito de conectar
brasileiros e árabes para pro-
mover o desenvolvimento eco-
nômico, social e cultural.

A entidade trabalha pela di-

versificação do comércio ára-
be-brasileiro, relacionando-se
com os agentes públicos e pri-
vados do Brasil e do mundo
árabe.

O secretário-geral da Câma-
ra de Comércio Árabe-Brasilei-
ra Tamer Mansour destacou o
grande potencial a ser explora-
do na conexão do Brasil com
os 22 países integrantes do ór-
gão.

“Nos últimos dez anos, as
exportações brasileiras para os
países árabes cresceram sete
vezes. As vendas árabes ao
Brasil também avançaram de
forma consistente, de modo que
hoje giram em torno de US$
6,99 bilhões, com corrente co-
mercial da ordem de US$ 20
bilhões. Mas isso ainda está lon-
ge de todo potencial” explicou.

CENTRO DE DIVULGAÇÃO
DO ISLAM PARA

AMÉRICA LATINA
O Centro foi fundado em

1987 e atua nos âmbitos religi-
oso, social e cultural. Desen-
volve projetos no campo da
divulgação do Islam com ações
educacionais e assistenciais
que beneficiam não só a comu-
nidade muçulmana, mas tam-
bém com projetos voltados às
comunidades carentes com
ações de filantropia e respon-
sabilidade social.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de Minas, Fiemg e CDL assinam
acordo com a Câmara de Comércio Árabe

Objetivo é aumentar a presença de produtos mineiros entre a população
mulçumana, que corresponde a quase 2 bilhões de pessoas no mundo

POR WELLTON MÁXIMO
Repórter da Agência Brasil
Brasília

No aniversário de um ano,
o Pix, sistema de pagamento
instantâneo do Banco Central
(BC), ganha nova funcionalida-
de. Entra em vigor nesta terça-
feira  (16) o Mecanismo Espe-
cial de Devolução, que agilizará
o ressarcimento ao usuário ví-
tima de fraude ou de falha
operacional das instituições fi-
nanceiras.

O mecanismo está regula-
mentado por uma resolução
editada pelo BC em junho. Des-
de então, as instituições finan-
ceiras estavam se adaptando
aos procedimentos.

Até agora, em uma eventual
fraude ou falha operacional, as
instituições envolvidas precisa-
vam estabelecer procedimentos
operacionais bilaterais para de-
volver o dinheiro. Segundo o
BC, isso dificultava o processo
e aumentava o tempo necessá-
rio para que o caso fosse anali-
sado e finalizado. Com o Me-
canismo Especial de Devolução,
as regras e os procedimentos
serão padronizados.

PIX SAQUE E TROCO
Outras novidades para o Pix

virão em breve. A partir do dia
29 estarão disponíveis o Pix
Saque e o Pix Troco, que per-
mitem o saque em espécie e a

obtenção de troco em estabe-
lecimentos comerciais e outros
lugares de circulação pública.

No Pix Saque, o cliente po-
derá fazer saques em qualquer
ponto que ofertar o serviço,
como comércios e caixas ele-
trônicos, tanto em terminais
compartilhados quanto da pró-
pria instituição financeira. Nes-
sa modalidade, o correntista
apontará a câmera do celular
para um código QR (versão
avançada do código de barras),
fará um Pix para o estabeleci-
mento ou para a instituição fi-
nanceira e retirará o dinheiro na
boca do caixa.

O Pix Troco permite o sa-
que durante o pagamento de uma
compra. O cliente fará um Pix
equivalente à soma da compra
e do saque e receberá a dife-
rença como troco em espécie.
O extrato do cliente especifica-
rá a parcela destinada à compra
e a quantia sacada como troco.

OPEN BANKING
Ainda neste trimestre, o BC

pretende estender o iniciador de
pagamentos ao Pix. Por meio
dessa ferramenta, existente
para pagamentos por redes so-
ciais e por aplicativos de com-
pras e de mensagens, o cliente
recebe um link com os dados
da transação e confirma o pa-
gamento.

Atualmente, o iniciador de
pagamentos existe para com-

pras com cartões de crédito e
de débito. O BC pretende am-
pliar a ferramenta para o Pix, o
que só será possível por causa
da terceira fase do open ban-
king (compartilhamento de da-
dos entre instituições financei-
ras), que entrou em vigor no
fim de outubro.

Com a troca de informações,
o cliente poderá fazer transações
Pix sem abrir o aplicativo da
instituição financeira, como
ocorre hoje. O usuário apenas
clicará no link e informa a se-
nha ou a biometria da conta
corrente para concluir a tran-
sação. Tudo sem sair do site de
compras, do aplicativo de en-
tregas ou da rede social.

ESTATÍSTICAS
Até o fim de outubro, se-

gundo os dados mais recentes
do BC, o Pix tinha 348,1 mi-

lhões de chaves cadastradas
por 112,65 milhões de usuári-
os. Desse total, 105,24 milhões
são pessoas físicas e 7,41, pes-
soas jurídicas. Cada pessoa fí-
sica pode cadastrar até cinco
chaves Pix e cada pessoa jurí-
dica, até 20. As chaves podem
ser distribuídas em um ou mais
bancos.

Em um ano de funciona-
mento, o volume de transações
pelo Pix deu um salto. Em ou-
tubro, o sistema de pagamen-
tos instantâneos movimentou
R$ 502 bilhões, contra R$ 25,1
bilhões liquidados em novem-
bro do ano passado. Segundo
o Banco Central, 75% das tran-
sações do Pix em outubro ocor-
reram entre pessoas físicas,
contra 87% no primeiro mês
de funcionamento. Os paga-
mentos de pessoa física para

empresa saltaram de 5% para
16% no mesmo período.
EMPRESAS E GOVERNO

O aumento nos pagamentos
a empresas decorre de funcio-
nalidades adicionadas ao longo
deste ano para estimular o re-
cebimento de Pix por empre-
sas e prestadores de serviço.
Em maio, começou a funcio-
nar o Pix Cobrança, que subs-
titui o boleto bancário e permi-
te o pagamento instantâneo por
meio de um código QR (ver-
são avançada do código de bar-
ras) fotografado com a câmera
do celular.

Em julho, começou a ser
ofertado o Pix Agendado, que
permite o agendamento de co-
branças, com a definição de
uma data futura para a transa-
ção. Em setembro, o ofereci-
mento da funcionalidade por
todas as instituições financei-
ras passou a ser obrigatório.

As transações entre pesso-
as físicas e o governo aumen-
taram de R$ 2,25 milhões em
novembro de 2020 para R$
409,83 milhões em outubro
deste ano. Apesar de pequenas
em relação ao total movimen-
tado, essas operações estão
subindo graças a medidas
como o pagamento de alguns
tributos por grandes, micro e
pequenas empresas e à quita-
ção de taxas federais por meio
do Pix.

SEGURANÇA
O Pix completa um ano em

meio a preocupações com a
segurança do sistema. Por cau-
sa do aumento de sequestros-
relâmpago e de fraudes relaci-
onadas ao Pix, o BC limitou,
em outubro, as transferências
a R$ 1 mil entre as 20h e as
6h. Medidas adicionais de se-
gurança foram adotadas, como
o bloqueio, por até 72 horas,
do recebimento de recursos
por pessoas físicas em caso de
suspeita de fraude.

Em setembro, ocorreu o
incidente mais sério com o Pix
registrado até agora. Uma bre-
cha de segurança no Banco
Estadual de Sergipe permitiu
o vazamento de 395 mil cha-
ves Pix do tipo telefone. Na
ocasião, não foram expostos
dados sensíveis, como se-
nhas, valores movimentados e
saldos nas contas, mas os nú-
meros de telefone de clientes
capturados por pessoas de
fora da instituição, que foi pu-
nida pelo BC.

Se casos semelhantes ocor-
rerem, as próximas punições
poderão ser mais duras. No fim
da semana passada, o BC ace-
lerou as notificações às insti-
tuições financeiras que viola-
rem os regulamentos do Pix e
diminuiu as situações em que
as multas serão isentas.

(Agência Brasil)

Pix completa um ano com nova
funcionalidade de devolução

Mecanismo será usado em casos de fraude ou de erro operacional

A situação era
mais grave que a
falta de chuveiro

para banho quente
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Os pesadelos são aqueles
que Mancini e toda a seleção
nacional passarão até 23 de
março, dia em que a Itália terá a
última esperança de ir ao Mun-
dial.

Um pesadelo se materializou
após a má figura contra a Suíça
em Roma, com o pênalti que
teria enviado a Itália ao campe-
onato mundial falhado por
Jorjinho nos últimos minutos, e
principalmente na segunda-fei-
ra contra a modesta, mas justa,
Irlanda do Norte, contra a qual
não o fizemos ir. sobre um 0-0

maçante, enquanto o modesto
mas cínico suíço venceu a
Bulgária em casa com um claro
de quatro a zero e voou para o
campeonato mundial.

Assim, pela segunda vez
consecutiva, os azzurri correm
o risco de não disputar uma fase
final do campeonato mundial,
depois do russo, com o objeti-
vo principal de serem os cam-
peões europeus em título.

Há poucos meses a Itália era
festejada como uma das melho-
res seleções do mundo, recor-
de de jogos sem derrotas, ven-

cedora do campeonato europeu,
equipe que parecia ter tudo para
ser uma das favoritas no cam-
peonato mundial.

Hoje, porém, estamos a fa-
lar de uma equipa sem ideias,
com uma posse de bola estéril,
cansada e sobretudo com uma
cabeça cheia de demónios que
a impedem de repetir o jogo
espectacular visto em setembro.

O que aconteceu não é fácil
de entender, mas parece que a
seleção italiana não consegue se
expressar da melhor forma,
principalmente nos últimos

Entretanto
Renato Zupo *

PEC DO CALOTE
A equipe econômica do Governo Bolsonaro busca receita

para custear as despesas da desaceleração econômica brutal
decorrente das medidas de lockdown e distanciamento social
por conta da pandemia. Também ocorreu nesse meio tempo a
“farra da Covid”, que obrigou ao Governo Federal distribuir
indiscriminadamente recursos bilionários a estados e
municípios sem deter consigo as rédeas do controle sobre os
efetivos gastos no combate ao vírus. Claro, é a consequência
direta daquela decisão do supremo Gilmar Mendes que retirou
da condução do presidente da República a gestão da crise
sanitária e econômica vivenciadas por conta de uma trapalhada
chinesa de laboratório. Essa conta deveria ir direto para o
ministro Gilmar e para o premiê chinês. Ficaríamos livres da
conta amarga que não merecemos pagar – nós contribuintes.
Quanto ao governo Federal, em que pesem as excelentes
intenções do presidente, seu chefão da Economia está se
esquecendo da classe média e por isso tenta impedir o
pagamento de dívidas judiciais do erário. Comete ilegalidade
para conseguir elegibilidade.

O ORÇAMENTO SECRETO
Existem emendas orçamentárias que não precisam de

escopo e nem justificativa, autorizadas por lei e admitas
constitucionalmente. Nunca houve problema com elas, sempre
foram sancionadas e viraram dinheiro. Até agora. Com o
governo Bolsonaro é (sempre) diferente, e a suprema Rosa
Weber apelidou a estratégia parlamentar que sempre existiu
de “orçamento secreto”, por desconfiar que seria utilizado
pelo presidente em troca de apoio parlamentar. Estão
combatendo o homem nas redes sociais, na mídia, no
parlamento, onde quer que seja possível evitar-lhe a inexorável
reeleição. Na verdade, põem em pé de guerra o país, a começar
pelas celebridades da indústria cultural que incendeiam a
polarização política dos seus acólitos junto ao público em geral
e depois pôr fogo neste circo tupiniquim vão viver na Europa
ou na Flórida, que ninguém é de ferro, e deixam o pau
quebrando no Brasil. Onde acham que vivem, de fato, Caetano
Veloso, Chico Buarque, Paulo Coelho e Xuxa?

DELTAN FORA DO MP
Juízes e membros do Ministério Público devem ter

posicionamento politico ideológico discreto e político-partidário
zero, para o bem ou para o mal. Quando não o fazem,
acontecem três coisas: a) passam a ser tratados como políticos
e celebridades e, como tais, a receber vaias e aplausos: os
primeiros lhes ofendem, os segundos aguçam-lhes o ego
indevidamente; b) seu posicionamento processual passa a ser
questionado e sua independência e imparcialidade criticadas
c) acabam frustrados na carreira de origem e, catapultados
ao picadeiro da política, novos ovos podres os aguardam. Foi
assim com Moro e Witzel, será assim com Deltan Dallagnol.
Essa gente perdeu o sossego e, para viver em paz, terá que
morar em uma ilha deserta após a aposentadoria – e antes
dela andar escoltada ou viajar em voos da FAB exclusivos.
Não dá pra frequentar aeroporto ou morar em condomínio
mais não. Deltan é o exemplo concreto de que a ética e o
ensino jurídico foram pro brejo no país: a chantagem a que
submeteu Rodrigo Janot, então PGR (e que a denunciou em
livro), para permitir o prosseguimento da Lava Jato, sequer
foi negada por ele: implicitamente partiu para a perigosa tese
de que “os fins justificam os meios” e bola pra frente. E Deltan
sempre preferiu muito mais as páginas de redes sociais do
que aquelas dos autos dos processos. No auge de uma crise
que prejudicava a governabilidade da nação, derrubava o real
frente ao dólar e afetava a sucessão presidencial, tramava
majorar honorários que cobraria por palestras Brasil à fora,
vivendo da fama. Assim ele gastava seu tempo enquanto por
aqui o terror político campeava. Deltan ter saído do MP é,
portanto, explicável. Difícil é explicar como entrou.

O POEMA DA VERDADE – DRUMMOND
A propósito das fake news, sucessivas vezes tratadas aqui,

e dos óculos da estátua de Carlos Drummond de Andrade,
furtados pela enésima vez da orla carioca, tornou forçosa a
conexão destes assuntos. Aí, o bom amigo e defensor público
Jessé Gaiotto rememorou a este esquecido poema de
Drummond, “A verdade”:

A porta da verdade estava aberta, mas só deixava passar
meia pessoa de cada vez.
Assim não era possível atingir toda a verdade,
porque a meia pessoa que entrava só trazia o perfil de meia

verdade.
E sua segunda metade voltava igualmente com meio perfil.
E os meios perfis não coincidiam.
Arrebentaram a porta. Derrubaram a porta.
Chegaram ao lugar luminoso onde a verdade esplendia seus

fogos.
Era dividida em metades diferentes uma da outra.
Chegou-se a discutir qual a metade mais bela.
Nenhuma das duas era totalmente bela.
E carecia optar. Cada um optou conforme seu capricho,

sua ilusão, sua miopia.

O DITO PELO NÃO DITO:
“Enquanto tiver bambu, tem flecha.” (Rodrigo Janot, ex

procurador geral da República).
RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Campeonato Italiano
PESADELO

metros. Um caso semelhante ao
da Espanha de Luis Enrique, que
estava passando por dificulda-
des no início do ano e que hoje
voa para o Quatar.

Agora haverá os play-offs,
se jogassem hoje a Itália não
teria esperanças, uma pena me-
recer uma vaga no Mundial
mas, talvez, a longa parada até
março ajudará nosso time a en-
contrar ideias e acima de tudo
jogadores, Zaniolo e Kean aci-
ma de tudo, para não afundar
em um pesadelo sem fim.

MANOLO DAIUTO

POR ANDREIA VERDÉLIO
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O governo federal encami-
nhou ao Congresso Nacional
um projeto de lei complemen-
tar que coloca o Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS)
como o órgão único de gestão
do Regime Próprio de Previ-
dência Social (RPPS) da União.
O despacho foi publicado quin-
ta-feira (11) no Diário Oficial
da União.

Pelo projeto, toda a gestão
de aposentadoria dos servido-
res e dos membros do Poder
Executivo, que inclui adminis-
tração direta, autarquias e fun-
dações públicas, do Poder Ju-
diciário, do Poder Legislativo,
do Tribunal de Contas da
União, do Ministério Público
Federal e da Defensoria Públi-
ca da União será unificada em
apenas uma entidade.

REDUÇÃO DE CUSTOS
Em nota, a Secretaria-Ge-

ral da Presidência explicou que
o objetivo da medida é simpli-
ficar, desburocratizar e redu-
zir custos operacionais na ges-
tão de pagamento de aposen-
tadorias e pensões dos servi-
dores públicos federais. A es-
timativa do governo é de uma
economia de R$ 27 milhões
por ano com a gestão unifica-
da.

"A escolha pelo INSS tem
papel estratégico na decisão,
uma vez que o instituto possui
grande experiência na gestão
previdenciária do Regime Ge-
ral de Previdência Social
(RGPS) e executa a aposenta-
doria dos seus próprios servi-
dores - o que corresponde a
aproximadamente 28% da Ad-
ministração Indireta do Poder
Executivo Federal", explicou a
Secretaria-Geral.

Acrescentou que o projeto
prevê que a nova atribuição do
INSS será processada de for-
ma totalmente segregada das
atribuições típicas do órgão.
Nesse sentido, as atividades
orçamentárias, financeiras,
concessão e manutenção dos
benefícios dos servidores pú-
blicos federais serão desenvol-
vidas por equipe de especialis-
tas exclusivos do próprio cor-
po funcional.

Além disso, a proposta cria
colegiados, com participação
de outros Poderes e de benefi-
ciários, para supervisionar a
gestão do RPPS pelo INSS.

O projeto atende a disposi-
tivo da reforma da Previdência
(Emenda Constitucional nº
103/2019), que estabelece o
prazo até novembro de 2021
para a União implantar o órgão
ou entidade previdenciária úni-
ca dos seus servidores.

(Agência Brasil)

Governo quer o INSS como único
gestor de aposentadorias da União

ECONOMIA

Projeto de lei foi enviado ao Congresso Nacional
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A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso avalia e
estuda projeto de lei que visa o
combate ao abandono e a eva-
são escolar no município. A
proposta apresentada pelo ve-
reador Vinício Scarano Pedro-
so (CIDADANIA) prevê a cri-
ação de uma política local para
este tema..

O PL também prevê a cria-
ção do Cadastro de Permanên-
cia de Aluno, para acompanha-
mento estatístico dos alunos
que se enquadram nas situações
de abandono escolar. Esta si-
tuação ocorre quando o estu-
dante deixa de freqüentar as
aulas durante o ano letivo, mas
retorna no ano seguinte. No
caso da evasão escolar esta si-
tuação é definida quando o alu-
no que abandonou a escola ou
foi reprovado em determinado
ano letivo, e que no ano seguin-
te não efetuou a matrícula para
dar continuidade aos estudos.

Conforme o autor da pro-
posta a educação deve ser o
foco nas esferas nacional, es-
tadual e municipal. “Tento
colocar políticas públicas para
ajudar as escolas, os pais e os
alunos, ainda mais no período
pós-pandemia”.

A iniciativa recebeu o apoio
do também vereador Luiz Be-
nedito de Paula. Ele acrescen-
ta que, devido ao isolamento

Tramita na Câmara projeto que
combate a evasão escolar em Paraíso

Vereadores estudam projeto que visa
combater a evasão escolar no município

Divulgação

social, muitas crianças apre-
sentam problemas de socializa-
ção por terem se acostumado
com as aulas virtuais, ressal-
tando a importância do projeto
de lei.

Entre as diretrizes constan-
tes no projeto é citada a neces-
sidade do desenvolvimento de
programas e conexões entre
órgãos públicos, sociedade ci-
vil e organizações sem fins lu-
crativos, que visem o desen-
volvimento de competências
socioemocionais do aluno du-
rante todo o ano letivo. Outro
aspecto é a expansão do nú-
mero de escolas que dispõem
o modelo de ensino no sistema
tempo integral absorvendo os
estudantes em maior período

de permanência no estabeleci-
mento.

Ainda entre os objetivos
propostos consta a aproxima-
ção da família do aluno de suas
atividades escolares, de suas
ambições pessoais, de seus pla-
nos futuros e de seu ambiente
estudantil. Visa também promo-
ver atividades que aproximem
os alunos e estreitem seus vín-
culos, além da construção de
currículos complementares
voltados para integração edu-
cacional-tecnológica e as ne-
cessidades pedagógicas dos
tempos modernos.

A proposta tenciona fazer
estruturar um currículo com-
plementar centrado no aluno,
com aulas interativas e que exi-

jam interação constante entre
corpo docente e discente.

BUSCA ATIVA
De acordo com informa-

ções da Secretaria de Estado da
Educação de Minas Gerais o
trabalho de busca ativa dos es-
tudantes evitou que mais de 45
mil alunos abandonassem as
escolas neste ano. Com o em-
penho dos gestores escolares,
professores e equipe das esco-
las, a Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais
(SEE/MG) tem sempre desen-
volvido campanhas para evitar
que os estudantes deixem de
participar das atividades remo-
tas, fiquem não freqüentes e
abandonem os estudos.

Na campanha de Busca Ati-
va conduzida em maio e junho,
por exemplo, 45.144 estudan-
tes foram localizados por suas
escolas e retomaram as ativi-
dades. Destes, 37.891 não ha-
viam recebido o primeiro vo-
lume do Plano de Estudo
Tutorado (PET) e foram loca-
lizados para receber o PET 2
corretamente.

Além disso, outros 7.253
não tinham feito a matrícula
para este ano letivo e retorna-
ram para a rede estadual. O
número é maior que o do ano
passado, quando 30 mil alunos
voltaram à rotina escolar.

A Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do Paraí-
so e outras seis unidades de
saúde do Sul de Minas vão re-
ceber uma doação de celulares
apreendidos pela Receita Fede-
ral. Os produtos eletrônicos
são oriundos de operações de
combate ao comércio irregu-
lar. São 48 celulares e acessó-
rios, avaliados em mais de R$50
mil. Cada hospital receberá oito
celulares.

Os produtos eletrônicos são
oriundos de operações de com-
bate ao comércio irregular. Os
celulares e acessórios serão
repassados nesta quarta-feira,
17, a sete unidades de saúde.
Além da Santa Casa de Paraí-
so serão contempladas a Santa
Casa de Alfenas; Santa Casa de
Misericórdia de Guaxupé; San-
ta Casa de Misericórdia de Pas-
sos; Santa Casa de Misericór-
dia de Poços de Caldas; Hospi-
tal das Clínicas Samuel Libânio
de Pouso Alegre e Hospital da
Fundação Casa de Caridade de
São Lourenço. José Mauro
Baião será o representante do
hospital de Paraíso no evento.

Conforme o delegado da

Receita Federal doa celulares
para a Santa Casa de Paraíso

Receita Federal em Varginha, o
auditor-fiscal Michel Lopes
Teodor, a ação é uma forma de
reparar os prejuízos que o co-

Aparelhos celulares serão entregues ela Receita Federal
às instituições hospitalares da região nesta quarta-feira

mércio irregular de produtos
causa à economia. Ele enfatiza
que investimentos públicos que
deixam de ser feitos pelo não

pagamento de impostos. “A in-
trodução clandestina de produ-
tos falsificados, pirateados e
que não recolhem os impostos

devidos lesam toda a socieda-
de, pois é dos impostos que
vêm os recursos para financi-
ar o SUS, comprar vacinas e
medicamentos, por exemplo”,
comenta.

Michel Lopes informa ain-
da que esta destinação dos ce-
lulares, busca-se melhorar o
atendimento nos hospitais da
região. “Estas unidades de saú-
de poderão utilizá-los em suas
atividades e em benefício da
população”, considera o dele-
gado.

A Receita Federal realiza a
entrega de celulares que serão
destinados para Hospitais do
Sul de Minas na quarta-feira,
17 de novembro às 11h. A en-
trega acontece na sede da De-
legacia da Receita Federal em
Varginha, Av. Rui Barbosa, nº
10.

CAMPANHAS
A Santa Casa de Misericór-

dia de Paraíso está realizando
duas campanhas uma delas visa
arrecadação de recursos e ou-
tra destaca o Novembro Azul
com a conscientização sobre o
câncer de próstata.

A primeira iniciativa refor-
ça sobre a importância da ge-
nerosidade das doações. O ato
de doar contribui efetivamente
com a transformação para o
melhor da sociedade, das ins-
tituições e, principalmente das
pessoas. Ao enxergar as neces-
sidades do próximo e fazer algo
para supri-las, nos tornamos
mais justos e igualitários. No
dicionário, doar significa
“transferir gratuitamente a ou-
tra pessoa, de forma legal,
bem, quantia, imóvel ou van-
tagens etc.”. Mas nós, da San-
ta Casa de São Sebastião do
Paraíso, sabemos que doar é
muito mais do que isso, é um
ato de carinho e amor ao pró-
ximo, informa o texto
explicativo.

Na segunda campanha re-
lata que o câncer de próstata é
o segundo mais comum entre
os homens no Brasil. Assim
como qualquer outro tipo de
câncer, as chances de uma
possível cura do câncer de
próstata dependem do diagnós-
tico e do estágio da doença. Um
vídeo ilustra o trabalho que é
realizado.

Divulgação

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA
APARTAMENTOS:

JARDIM EUROPA - RUA DINAMARCA - Apartamentos de dois dormitórios,
sala, cozinha, banheiro social e uma vaga de garagem, a partir de R$
150.000,00.
CENTRO - RUA CAPITÃO PÁDUA -  Excelente localização e apartamento
de 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social,
dependência e banheiro de empregada, com armários, vaga de gara-
gem. Valor ; R$ 600.000,00
CENTRO - RUA DR. PLACIDINO BRIGAGÃO- Centro com 03 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro social, dependência e wc social, lavanderia, vaga
de garagem. Valor : R$ 380.000,00
APARTAMENTO EM RIBEIRÃO PRETO: Rua Floriano Peixoto, próximo
ao Shopping Santa Úrsula, rico em armários, com 03 dormitórios sendo
01 suíte, sala, lavabo, banheiro social, cozinha, dependência, 02 vagas
de garagem, área de lazer com piscina, academia, sauna, salão de festa.
Valor : R$ 400.000,00
JD. MEDITERRANNE - APARTAMENTO TÉRREO (02 unidades) - RUA
DEODETE LOVO: Apartamento com 2 dormitórios sendo uma suíte, sala
,copa e cozinha (open space), lavanderia , banheiro social, pequeno
quintal e uma vaga de garagem não coberta. Apartamento térreo novo,
duas unidades disponíveis. Valor referente a cada unidade. R$
270.000,00  Ref.: 1485714
JD. MEDITERRANNE - APARTAMENTO 1°ANDAR  (02 unidades) - RUA
DEODETE LOVO: Apartamento novo com 2 dormitórios sendo uma
suíte, sala (com sacada), copa e cozinha (open space), lavanderia e
uma vaga de garagem descoberta. Disponíveis 2 unidades no primeiro
andar. Valor referente a cada unidade. R$ 270.00,00  Ref.: 1485715

CASAS PROGRAMA CASA VERDE E AMARELA
RESIDENCIAL RIVIERA:  Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro
social, área de tanque, vaga de garagem. Valor R$ 130.000,00
JARDIM ITAMARATY: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, entrada para carro. Valor : R$ 130.000,00

CASAS
CENTRO - RUA TIRADENTES: Sobrado com 04 dormitórios sendo 01
suíte, 03 dormitórios com armários, escritório, lavabo,  01 banheiro social
com cuba e gabinete e box de blindex, 02 salas de tv, sala de estar, copa
/cozinha planejada com fogão cooktop, coifa, forno, área gourmet, Edícula
com despensa, banheiro e lavanderia. Casa com corredor lateral que sai
na garagem com portão, possui aquecedor solar, 02 caixas de água de
500 litros, garagem vaga para 04 carros pequenos  sendo 02 cobertos.
Parte de cima com piso laminado e parte debaixo com porcelanato.
Valor: R$ 700.000,00 preço abaixado.
PRÓXIMO A CRECHE VINÍCIUS SCARANO E  JD. DAS PAINEIRAS:
Casa com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, sala de TV, sala
de jantar, cozinha, escritório, banheiro social, lavanderia e garagem
para vários carros.Nos fundos apartamento com 01 dormitório, banheiro
e cozinha. Cozinha externa, churrasqueira e 610 metros de área livre
com pés de jabuticabas. R$ 1.500.000,00  Ref.: 1485741
JARDIM AMÉRICA - RUA ALCEBIADES ALVES DA SILVA- PRÓX.
CAIXA D’ÁGUA COPASA: Casa com 3 dormitórios sendo uma suíte com
armário, sala, copa e cozinha(open space), lavanderia e garagem
coberta para 2 carros. R$ 450.000,00  Ref.: 1485805
VILA HELENA - RUA CEARÁ- PRÓX. CAFÉ NOVA AMERICA: Casa com 3
dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa e cozinha, banheiro social, edícula,
área de lazer com banheiro,fogão a lenha, corredor nas duas laterais, pé
direito alto, aquecedor solar, ar condicionado em um dos quartos, portão
eletrônico, alarme e cerca elétrica. R$ 370.000,00 Ref.: 1485804
CENTRO - RUA ALFÉRES PATRÍCIO - PRÓX. À ACCA: Casa com 3 dormi-
tórios sendo uma suíte,  sala, cozinha, banheiro social, lavanderia e gara-
gem para um carro. Ótima localização.   R$ 270.000,00  Ref.: 1485806
JARDIM MEDITERRANNE - RUA JOSÉ PORFÍRIO BORGES: Casa com 3
dormitórios sendo uma suíte com espaço para closet, pé direito duplo com
estrutura para 2 andares, sala,copa cozinha, lavanderia, piscina com
hidromassagem e vaga para 2 carros garagem. R$ 550.000,00 Ref.: 1485809
JARDIM DANIELA - RUA DR. ESTEVAM ALVES PINTO: 03 dormitórios
sendo 1 suíte com closet pronto, sala, sala de jantar, cozinha,banheiro
social, lavanderia coberta, área gourmet com churrasqueira, garagem
para 2 carros,com jardim na frente e no fundo espaço de 40 metros com
opção para construção área de lazer/edícula/ponto de comércio. R$
700.000,00 Ref.: 1485799
JARDIM ACAPULCO: Casa com 03 dormitórios sendo 01 suíte com armá-
rio, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque e garagem coberta. R$
280.000,00
JARDIM PLANALTO:  Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro
social, garagem coberta p/ 01 carro, edícula nos fundos, área de tanque.
R$ 230.000,00
JARDIM BELVEDERE  - PERTO DO MERCADO BELVEDERE:  Imóvel
com 02 dormitórios sendo 01 suíte com closet, sala e cozinha estilo ame-
ricano, banheiro social, área de serviço, garagem para 02 carros com área
gourmet. Imóvel de construção recente., Possui coifa, fogão cooktop.
Área construída da casa tem 80 ms2 e garagem área gourmet tem mais 40
ms2. R$ 185.000,00
BAIRRO ROSENTINA: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro soci-
al, área de tanque, despensa, garagem coberta para 01 carro, piscina.
Valor R$ 150.000,00
SAN GENARO:  Com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, sem forro,
com entrada para carro. Valor : R$ 100.000,00

TERRENO:
JARDIM MEDITERRANNE - CONDOMÍNIO JARDIM DE ATHENAS - RUA
ARTEMIS: Terreno com 450 ms2, ótima localização. R$ 350.000,00 Ref.:
1484339
JARDIM ROSENTINA - RUA BENEDITO JUSTINO SOUZA: Terreno de
250m2 todo murado com portão de garagem e social. R$ 95.000,00  Ref.:
1485737
JARDIM MEDITERRANNE - RUA SEBASTIÃO BORBOREMA: Terreno com
309m2.
R$ 160.000,00  Ref.: 1485739

CHÁCARAS E SÍTIOS:
CHÁCARA COND. CACHOEIRA - RUA I:    Térreo 1 dormitório, sala,
cozinha com fogão a lenha e banheiro, parte superior terraço com um
cômodo grande. Terreno 20mx112m,  Sobrado 4mx10m . R$
250.000,00  Ref.: 1485803
SÍTIO -  ESTRADA LOBO DA MONTANHA - MORRO VERMELHO: Sítio
de 2,41 alqueires. Tem mina, rio que passa no fundo e uma casa
simples. R$ 280.000,00  Ref.: 1485738

www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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A somatória dos valores das
compras feitas com uso de
cartões de crédito, débito e pré-
pagos atingiram R$ 687,3 bi-
lhões no terceiro trimestre (ju-
lho, agosto e setembro) de
2021, resultado 35,8% superi-
or ao registrado no mesmo pe-
ríodo de 2020, quando o setor
sofria grande impacto negati-
vo causado pela pandemia de
covid-19. Os dados, divulga-
dos hoje (16), são da Associa-
ção Brasileira das Empresas de
Cartões de Crédito e Serviços
(Abecs).

Em quantidade de transa-
ções, ocorreram, ao todo, 8,2
bilhões de pagamentos com
cartões nos meses de julho,
agosto e setembro de 2021, o
equivalente a quase 63 mil por
minuto, 39,1% a mais do que
no mesmo período do ano an-
terior.

O cartão de crédito foi o
meio de pagamento que apre-
sentou o maior valor transaci-
onado no terceiro trimestre (R$
420,1 bilhões), crescimento de
42,2%. Em seguida, o cartão
de débito movimentou R$
235,3 bilhões (alta de 18,6%),
e o cartão pré-pago, R$ 31,9
bilhões (alta de 153,6%).

“O resultado mostra que o
setor continua em trajetória de
forte expansão, acompanhan-

do o crescimento do consumo
de bens e serviços, à medida
que avança a vacinação da po-
pulação, permitindo maior re-
dução das medidas restritivas
em combate à pandemia de
covid-19”, destacou a Abecs,
em nota.

No acumulado do ano, de
janeiro a setembro, a somatória
dos valores dos pagamentos
com cartões atingiu R$ 1,8
trilhão, um crescimento de

34,1% em comparação com o
mesmo intervalo do ano pas-
sado. Em quantidade de tran-
sações, todas as modalidades
de cartão juntas registraram
21,8 bilhões de pagamentos,
com avanço de 33,6%.

INTERNET
De acordo com o balanço

da Abecs, o uso dos cartões
na internet, em aplicativos e
outros tipos de compras não
presenciais movimentou R$
146,5 bilhões no terceiro tri-
mestre, alta de 16,2%. No
acumulado do ano, até setem-
bro, o valor transacionado
chegou a R$ 401,7 bilhões, um
crescimento de 30,9% em
comparação a igual período de
2020.

De acordo com a entida-
de, os pagamentos não presen-
ciais representam atualmente
cerca de 35% de todos os gas-
tos realizados com o cartão de
crédito.

(Agência Brasil)

Economia
Compras com cartões crescem 35% e
movimentam R$ 680 bi no 3º trimestre

Foram 8,2 bilhões de pagamentos em julho, agosto e setembro

Desde quando oficialmente mencionado, em 2004, na
publicação da ONU com o título “Quem se importa vence”, o
termo ESG (Environmental, Social and corporate Governance),
ou “boas práticas ambientais, sociais e de governança
corporativa”, vem sendo impulsionado tanto pela importância
do seu propósito de melhoria dos processos relacionados a
essas áreas, quanto pelo fato de que instituições financeiras
passaram a considerá-las em suas análises de investimen-
to, estimulando a sua adoção.

EMPRESAS ESG
De um modo geral, “ser uma empresa ESG” significa pla-

nejar e desenvolver ações que promovam resultados consis-
tentes e sustentáveis nessas áreas, ou seja, que não preju-
diquem o meio ambiente, que melhorem a qualidade de vida
no trabalho, contribuam com a sociedade e que garantam
uma administração justa e transparente do negócio, como:

AMBIENTAL (E): Usar racionalmente os recursos natu-
rais, preservar a biodiversidade, reduzir a emissão de gases
de efeito estufa, zerar desperdícios, buscar a plena eficiên-
cia energética, tratar resíduos sólidos.

SOCIAL (S): Melhorar as condições e relações de traba-
lho, estimular políticas de inclusão e diversidade dentro e
fora da empresa, proporcionar treinamento adequado para os
colaboradores, respeitar os direitos humanos, garantir a pri-
vacidade e segurança de dados da equipe e clientes, promo-
ver impacto positivo na comunidade onde atua etc.

GOVERNANÇA (G): Preservar a independência do con-
selho de administração, adotar critérios de diversidade na
escolha dos membros do conselho, garantir remuneração
justa e racional, seguir condutas éticas e anticorrupção, pra-
ticar transparência fiscal, impedir casos de assédio, discri-
minação e preconceito etc.

VALOR DO ESG
Empresas com interesse no mercado financeiro já enten-

deram que, sob a perspectiva econômica, investir em ESG
vale muito a pena. E, por outro lado, em razão dos grandes
benefícios ambientais, sociais e humanos que são alcança-
dos, é dever de todos disseminar essa cultura, a fim de ser
praticada por cada vez mais organizações.

É preciso compreendermos que lucro não pode ser obtido
a qualquer custo e que investir em pessoas tem relação dire-
ta com o aumento dos resultados empresariais.

NA PRÁTICA
Comece identificando, em cada área, quais são os fato-

res correlacionados existentes no negócio a serem analisa-
dos, bem como os impactos por eles gerados e em potenci-
al, para, em seguida, idealizar os objetivos e metas e criar os
indicadores para, enfim, estruturar os projetos com as res-
pectivas ações que deverão ser desenvolvidas para alcance
dos resultados desejados.

Para contribuir com o avanço do ESG no país, estamos
disponibilizando, gratuitamente, uma ferramenta que o aju-
dará na priorização das suas ações, fale conosco!

Até a próxima semana!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

ESG na prática
Essa é daquelas propostas que

efetivamente unem o útil ao agradável.

Por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O Ministério da Saúde
anunciou, hoje (16), a redução
do intervalo de tempo para
aplicação da dose de reforço
da vacina contra a covid-19
dos atuais seis meses para cin-
co meses. A decisão, que será
implementada pelas secreta-
rias de Saúde dos estados e
municípios, contempla todas
as pessoas acima de 18 anos,
independentemente do grupo
etário ou profissão. Inclusive
aquelas que receberam a
Janssen, que passa a contar
com uma segunda dose - apli-
cada dois meses após a pri-
meira - e a dose de reforço.

“Já tínhamos autorizado a
aplicação desta dose de refor-
ço, ou adicional, para todos
aqueles que tinham tomado a
segunda dose há mais de seis
meses e que tivessem [mais
de] 60 anos. Agora, graças às
informações advindas dos es-
tudos científicos realizados
para avaliar a aplicação da
terceira dose - e dos quais já
temos dados preliminares -,
decidimos ampliar esta dose
de reforço para todos aqueles
acima de 18 anos de idade que
tenham tomado a segunda
dose há mais de cinco me-
ses”, disse o ministro da Saú-
de, Marcelo Queiroga.

Ele garantiu que o estoque
de imunizantes será suficien-
te para atender à demanda.
Atualmente, há 12,47 milhões
de pessoas aptas a receber a
dose adicional.

Segundo o Ministério da
Saúde, mais de 350 milhões de
doses das vacinas contra a
covid-19 já foram distribuídas
para todo o país, e mais de 297
milhões já foram aplicadas ao
longo de onze meses. Mais de
157 milhões de pessoas toma-
ram ao menos uma dose do

imunizante – número que, se-
gundo a pasta, representa
88% do público-alvo previsto
no plano nacional de vacina-
ção contra a doença. No en-
tanto, cerca de 21 milhões de
pessoas ainda não retornaram
para tomar a segunda dose na
data prevista.

Segundo a secretária ex-
traordinária de Enfrentamento
à Covid-19, Rosana Melo, pes-
soas na faixa entre 25 e 34
anos formam a maioria dos
que ainda não compareceram
para tomar a segunda dose.
Analisando qual vacina as
pessoas que não completaram
o ciclo vacinal receberam, a
secretária aventa a hipótese
de que, além de outros fato-
res (como a dificuldade de
encontrarem tempo para
retornar ao posto de vacina-
ção), as reações característi-
cas de cada imunizante podem
estar desestimulando algumas
pessoas.

“Algumas [vacinas], de
fato, trazem [causam] alguns
efeitos adversos que passam
em um ou dois dias. A popula-
ção tem que estar consciente
disso. Tem que estar alerta e
saber que estes efeitos são es-
perados e acontecem”, co-
mentou Rosana, destacando
que, junto com as recomenda-
ções de uso de máscara,
distanciamento social e
higienização das mãos fre-
quente e adequada, a vacina-
ção vem proporcionando a
redução do número de casos
graves da doença e, conse-
quentemente, das internações
e mortes.

“Hoje, nós temos, no Bra-
sil, 21,11 milhões de pessoas
que estão aptas a tomar a se-
gunda dose da vacina e, as-
sim, completarem seu esque-
ma vacinal”, informou a se-
cretária ao reforçar que, para
aumentar suas proteções con-
tra a doença, a pessoa tem que

tomar todas as doses reco-
mendadas pelos laboratórios
fabricantes e autorizadas pe-
las autoridades sanitárias.

“Além disso, os estudos
têm mostrado que, a partir do
quinto ou sexto mês, indepen-
dentemente do imunizante uti-
lizado, há sim uma necessida-
de de reforçarmos nosso sis-
tema imunológico tomando
uma dose de reforço”, acres-
centou a secretária, alertando
para a importância de os es-
tados seguirem as novas re-
comendações do ministério.
“Se algum estado fizer sepa-
rado, diferente, prejudicará
muito o nosso planejamento.”

JANSSEN
Outra mudança anunciada

pela pasta diz respeito à vaci-
na da Janssen que era aplica-
da em dose única e passará a
ter duas doses.

“No início, a recomenda-
ção era de que esta vacina
fosse de dose única. Hoje,
sabemos que é necessária
esta proteção adicional. Então,
quem já tomou a Janssen, ago-
ra vai tomar a segunda dose
do mesmo imunizante. E, lá
adiante, cinco meses após [a
segunda dose], um reforço
com imunizante diferente”,
disse Queiroga. A segunda
dose da Janssen deverá ser
ministrada a partir de dois
meses da primeira aplicação.

MEGA VACINAÇÃO
O ministro da Saúde parti-

cipou esta manhã da cerimô-
nia de lançamento da campa-
nha Mega Vacinação, marca-
da para o período de 20 e 26
de novembro. Para estimular
a população a tomar todas as
doses recomendadas da vaci-
na e completar o ciclo de imu-
nização, o ministério conta
com a ampliação do horário de
funcionamento dos postos de
vacinação durante a iniciativa.

“Já temos uma das cam-
panhas de vacinação contra
a covid-19 mais importantes
do mundo, tendo ultrapassa-
do os Estados Unidos em re-
lação ao [percentual da] po-
pulação imunizada, mas te-
mos que avançar ainda mais
para que não aconteça o que
está ocorrendo em alguns
países da Europa, onde ob-
servamos um aumento do
número de casos”, alertou o
ministro, referindo-se a paí-
ses como a Alemanha, que,
na semana passada, voltou a
anunciar medidas restritivas
para conter o recrudescimen-
to da doença.

“Nosso objetivo é, através
da campanha Mega Vacina-
ção, ampliar ainda mais o
acesso [da população às va-
cinas] e convencer as pesso-
as a procurarem as Unidades
Básicas de Saúde [UBS]
para, a partir daí, adquirirmos
ainda mais a confiança do
povo brasileiro e um controle
sanitário eficiente para evitar-
mos possíveis novas ondas da
covid-19”, disse Queiroga logo
após a exibição de um vídeo
promocional em que o Minis-
tério da Saúde alerta que “pro-
teção pela metade não é pro-
teção”.

“Temos [no Brasil] um ce-
nário epidemiológico bem mais
equilibrado em relação à
pandemia. Nosso sistema de
saúde está atendendo às ne-
cessidades, sobretudo dos pa-
cientes com síndromes respi-
ratórias agudas graves. Isso se
deve à eficiência das políticas
públicas lideradas pelo Minis-
tério da Saúde e que, na pon-
ta, são implementadas pelos
estados e municípios [prefei-
turas]”, acrescentou o minis-
tro Marcelo Queiroga antes de
detalhar a redução do intervalo
de tempo para aplicação da
dose de reforço.

(Agência Brasil)

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 241/2021, Pregão Pres. nº 54/2021, cujo objeto é “Aquisição
de Fertilizante Mineral Misto (Adubo 18-00-18) formulado com ureia para
distribuição aos pequenos produtores rurais”, com a empresa: IVO MARTINS
DOS SANTOS JUNIOR – EPP, CNPJ 21.899.992/0001-00, pelo valor global
de R$ 362.600,00. Itamogi – Mg, 16/11/2021 – Ronaldo Pereira Dias –
Prefeito Municipal.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 076/2021 Processo nº 1449/2021,
Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor Preço Por
Item Objeto: Contratação de empresa objetivando o fornecimento de gêneros
alimentícios, fórmula nutricional, fósforos e copos descartáveis, destinados a
todos os setores desta prefeitura, com entrega parcelada, por um período de 6
meses, sendo que esta terá itens exclusivos para ME, EPP ou MEI, itens com
cota reservada para as mesmas e itens de livre participação. A abertura será dia
01 de dezembro de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, Ramal 7143, diariamente das 08:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 16 de
novembro de 2021.Rosiély Mercês de Souza Volpe– Pregoeira.

SAÚDE
Covid-19: ministério reduz intervalo

de reforço e amplia público
Reforço será aplicado 5 meses após segunda dose
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MINAS TRÁ NOVA ROTA TURÍSTICA
Os estados de Minas Gerais, Goiás, Distrito Federal e Rio

de Janeiro vão compor a maior rota turística do Brasil. Essa
rota, chamada de Via Liberdade, nasceu com a intenção de
ligar esses quatro lugares para que os turistas possam aproveitar
tanto as belezas culturais e históricas quanto as belezas artísticas
das regiões. No geral, são mais de mil quilômetros percorrido
pela BR 040. Ao longo do trajeto, o viajante se depara com
paisagens incríveis de montanhas e muita água também. A
natureza é bem presente nessa rota e ainda possui uma
gastronomia excelente para os visitantes conhecerem e se
deliciar. (Jornal MG Turismo – Belo Horizonte)

GRUPO SOL VENCE EDITAL
A Secretaria de Estado de Cultura e Turismo de Minas

Gerais (Secult) publicou o resultado final referente ao Edital
LAB, baseado na chamada Lei Aldir Blanc, que destina recursos
para ações emergenciais no setor da cultura no estado mineiro.
Na lista final dos classificados, consta 64 propostas e, ocupando
a segunda colocação será o Grupo Sol de Teatro de Araguari,
que recebe o recurso no valor de R$140 mil reais. Fundado
em 1983, no município, o Grupo Sol de Teatro representa a
cidade no cenário regional, estadual e nacional do teatro.
(Gazeta do Triângulo – Araguari)

VERBA PARA RECUPERAÇÃO DE RUAS
O Ministério do Desenvolvimento Regional aprovou termo

aditivo de R$7.867.473,79 da Prefeitura de Araxá para obras
de duplicação da avenida Hitalo Ros e recuperação de ruas e
avenidas de diversos bairros. O recurso da Administração
Municipal está adicionado como contrapartida ao contrato de
R$34.418.655,45 com o Governo Federal para as intervenções.
O aditivo foi publicado no Diário Oficial da União. O aditivo
possibilita o reequilíbrio financeiro dos serviços contratados
junto às empresas licitadas. Alguns materiais para a composição
do asfalto tiveram aumento de100% dos valores contratados
no período de crise financeira. (Correio de Araxá)

ESCOLA CONQUISTA PRÊMIO
A Escola Raimunda Coura de Barcellos, da rede pública

municipal de Coronel Fabriciano, foi a primeira colocada no
prêmio do programa Aprender Valor, promovido pelo Banco
Central. A escola levou a premiação na categoria “Engajamento
ao programa” e recebeu R$30 mil em dinheiro,. Sob
coordenação do professor José Carlos Lima, a instituição foi a
única de Minas Gerais a participar da etapa piloto e teve seu
trabalho reconhecido como um dos melhores em nível nacional.
Vinte e seis profissionais da escola participaram e concluíram
a formação. Foram desenvolvidos atividades e projetos
sugeridos na plataforma com todos os alunos da escola que
estão na educação infantil e no ensino fundamental. (Diário do
Rio Doce – Governador Valadares)

OBRAS DO IML DEVEM COMEÇAR NESTE ANO
A tomada de preços do processo de licitação para as obras

do novo prédio do Instituto Médico-Legal (IML), em Ipatinga,
foi marcada para o dia 6 de dezembro deste ano e a previsão é
que os serviços tenham início no próximo mês. Na tomada de
preços, a escolha do fornecedor é mediante a oferta de preços,
sendo baseada em um cadastro prévio dos interessados, no
qual será analisada a situação e a conformidade da empresa
concorrente. A construção do novo prédio do IML é aguardada
com expectativa e o local deve atender 16 municípios, com
exames cadavéricos, de lesões corporais, de violência sexual,
toxicologia e dentre outros. (Diário do Aço – Ipatinga)

REICINDÊNCIA DOS CASOS DE VIOLAÇÃO
A redução de investimentos em políticas públicas sociais

que marca o cenário nacional e a pandemia da covid-19 trazem
à tona casos de violação de direitos de crianças e adolescentes.
Em Juiz de Fora, essa realidade não é diferente. Dados dos
três Conselhos Tutelares do município repassados pela
Secretaria Especial de Direitos Humanos da Prefeitura de Juiz
de Fora (PJF) mostram que 1.264 casos foram atendidos no
primeiro semestre deste ano, o quer representa cerca de sete
registros diários ao longo de seis meses. Desse total, quase
30% das ocorrências (397) são reincidentes. (Tribuna de
Minas – Juiz de Fora)

INSCRIÇÕES PARA MOSTRA DE CINEMA
Estão abertas as inscrições para a Mostra de Cinema e

Educação de Uberlândia. Os interessados devem cadastrar seus
projetos até o dia 21 de novembro. O objetivo é estimular a
produção de materiais audiovisuais, formar cidadãos mais
críticos e promover um debate sobre as potencialidades
pedagógicas do cinema. Neste ano, os interessados podem
fazer a inscrição gratuita em duas categorias. Uma é voltada
para os cineastas de todo o Brasil que produziram filmes de
ficção, documentário ou animação e que abordam a temática
da educação em espaços formais e informais. Neste caso, as
produções podem ter duração máxima de 25 minutos. (Diário
do Uberlândia)

INÍCIO DE PROJETO MEDICAMENTO EM CASA
Idosos com mais de 60 anos, pessoas com mobilidade

reduzida ou com doenças crônicas passam a receber
medicamentos de distribuição gratuita diretamente em suas
residências graças ao “Medicamento em Casa”. O Programa,
implementado após aprovação do projeto de Lei da vereadora
Doutora Regina, atende primeiramente os pacientes
acompanhados pelo Serviço de Atenção Domiciliar (SAD). O
projeto de distribuição de medicamentos nas residências se
tornou Lei Municipal e deve auxiliar no controle sobre os
medicamentos de uso crônico. (Jornal da Mantiqueira –
Poços de Caldas)

A ciclista paraisense Ana
Paula Finco continua se desta-
cando junto com sua equipe
ABEC Rio Claro, no Campeo-
nato Brasileiro de Ciclismo de
Pista. A competição realizada
em Maringá (PR) teve início no
final de semana e vai até o pró-
ximo domingo, 21. Os primei-
ros três dias da programação
são dedicados às categorias de
base (Infanto Juvenil e Juvenil
e Junior), feminino e masculi-
no, e a partir desta quarta-fei-
ra, 17, começam as disputas da
categoria adulta.

O Campeonato Brasileiro de
Ciclismo de Pista acontece no
Velódromo da Vila Olímpica de
Maringá e é considerado se-
gundo a Comissão Organiza-
dora o principal evento da ca-
tegoria no país. No Brasil exis-
tem apenas cinco locais com
estrutura semelhante com ca-
pacidade de abrigar competi-
ções de alto nível. O Campeo-
nato Brasileiro de Ciclismo de
Pista é uma realização e orga-
nização da Confederação Bra-
sileira de Ciclismo (CBC) em
parceria com a Federação
Paranaense de Ciclismo (FPC),
patrocínio do Governo do Es-
tado do Paraná através da Pro-
esporte e Copel (Companhia
Paranaense de Energia), e apoio
da Prefeitura Municipal de
Maringá.

As competições tiveram iní-
cio na sexta-feira, 12. Os pri-
meiros dias de competição do
Campeonato Brasileiro de Ci-
clismo de Pista Junior foram
de muita emoção e demonstra-
ção de talento entre os atletas
das categorias Infanto-juvenil,
Juvenil e Junior. As provas da
base seguem até a próxima
quarta-feira (17). No domingo,
14, os ciclistas da nova gera-
ção disputaram as finais das
provas por equipes, incluindo
a Perseguição Por Equipes e
Velocidade Por Equipe.

Já na segunda, foi a vez da
Velocidade Individual causar
emoção na torcida com dispu-
tas acirradas em todas as cate-
gorias. Na terça-feira, 16, es-
tavam previstas as provas
Omnium e Keirin, enquanto na
quarta, a programação será
encerrada com a tradicional
prova Madison.

De Paraíso a ciclista Ana
Paula Finco, integrante da equi-

Ana Finco segue se
destacando com a equipe

de ciclismo ABEC em Maringá

Alem das provas individuais Ana Finco participa de provas por
equipes com formação mista onde tem obtido bons resultados

FOTOS: Reprodução

Ana Paula Finco conquista mais uma
excelente resultado nas pistas paranaenses

pe ABEC Rio Claro segue se
destacando e mantendo a boa
forma com excelentes resulta-
dos na temporada. Ela conse-
guiu o segundo lugar na prova
de velocidade por equipe com
uma formação mista com ci-
clistas de Maringá. Ana tam-
bém conquistou medalha pelo
segundo lugar sendo vice-cam-
peã na prova de Perseguição,
atuando no time misto com a
equipe de Santos.

A partir da quinta-feira se-
rão recebidos os atletas de eli-
te do esporte. No local estão
sendo respeitadas todas as nor-
mas sanitárias em relação a
pandemia sendo que todos os
atletas foram testados, junta-
mente com os demais partici-
pantes para que haja seguran-
ça para todos os envolvidos
inclusive o público.

Quem acompanha e perto
as provas das competições em
Maringá e está de olho nas pro-
messas do ciclismo nacional é
o técnico da seleção brasileira
Emerson Silva. Ele disse que
apesar de o ciclismo ser um
dos fundadores das Olimpía-
das, o esporte ainda sofre mui-
to com falta de apoio e estru-
tura, mas que apesar de tudo

continua crescendo em núme-
ro de adeptos. “Acompanho
todas as competições para ob-
servar o surgimento de novos
talentos e a competição que
está acontecendo em Maringá
é muito importante para o nos-
so calendário. Por aqui vão
passar os grandes nomes do

esporte nacional e as promes-
sas do ciclismo brasileiro”, ava-
lia.

PARACLICLISMO
No próximo final de sema-

na acontecem também as pro-
vas do campeonato brasileiro
de Paraciclismo de Pista.
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O Governo de Minas Ge-
rais inicia nesta quarta-fei-
ra,17, o período de inscrição
no Sistema Único de Cadas-
tro e Encaminhamento para
Matrícula (Sucem). Chegou a
hora de garantir uma vaga na
rede pública de ensino de Mi-
nas Gerais para o ano de 2022.
Pais ou responsáveis, ou o
próprio aluno maior de idade
podem acessar o site cadas-
tro escolar. educacao.mg.gov.
br e fazer a inscrição até 10
de dezembro deste ano.

Conforme o chamamento,
deve se inscrever no Sucem
o estudante que ingressará no
1º ano do Ensino Fundamen-
tal, com seis anos de idade
completos ou a completar até
31 de março de 2022. Tam-
bém aqueles que desejam in-
gressar nos demais anos de
escolaridade da educação bá-
sica, vindos de outras redes
que não a estadual ou munici-
pais que aderiram à iniciativa.
Em Minas, 740 municípios e
respectivas redes de ensino
aderiram ao Sucem.

Ainda podem se cadastrar
os alunos matriculados em
2021 em escola pública, mas
que a unidade de ensino não
oferecerá, em 2022, o nível de
ensino ou ano de escolarida-
de subseqüente a ser cursado
pelo estudante. Aqueles que
pretendem retornar aos estu-
dos no Ensino Fundamental,
Médio regular ou na modali-
dade de Educação de Jovens
e Adultos (EJA) também pode
se inscrever. Para ingresso na
EJA é necessário ter no míni-
mo 15 anos para o ensino fun-
damental e 18 anos para o

Rede estadual de ensino abre
cadastro escolar para 2.022

nesta quarta-feira

médio.
Devem se cadastrar, tam-

bém os estudantes matricula-
dos em 2021 na rede estadual
e que não renovaram sua ma-
trícula para o ano de 2022 e
aqueles que pretendem in-
gressar em cursos da educa-
ção profissional em uma es-
cola da rede estadual.

INSCRIÇÃO E
ENCAMINHAMENTO

No momento do cadastro,
os candidatos devem apresen-
tar informações como nome
completo, data de nascimen-
to, endereço completo, CEP,
número da carteira de identi-
dade do aluno (se possuir),
CPF do aluno (se possuir),
filiação ou nome do responsá-
vel legal, entre outros. São
Sebastião do Paraíso está na
relação dos municípios que
aderiram ao sistema.

Aqueles que não têm
acesso às tecnologias digitais
podem comparecer às esco-

las estaduais e municipais, no
município em que residem,
para realizarem a inscrição. É
necessário adotar todas as
medidas de segurança estabe-
lecidas pela Secretaria Esta-
dual de Saúde (SES-MG) em
prevenção à pandemia. Para
tirar possíveis dúvidas dos
candidatos, a Secretaria de
Estado de Educação de Mi-
nas Gerais (SEE/MG) elabo-
rou um documento com as
principais dúvidas sobre o
Sucem.

Por meio do Sucem, o ca-
dastro escolar e o encaminha-
mento dos candidatos às va-
gas, nos ensinos fundamental
e médio, serão feitos de for-
ma unificada nos municípios
que aderiram e estão partici-
pando da iniciativa. Assim,
após a inscrição e a divulga-
ção do resultado, a escola
indicada para a realização da
matrícula mais próxima da re-
sidência do estudante e que
possua vaga para a etapa plei-

teada poderá ser municipal ou
estadual.

O encaminhamento para a
matrícula dos alunos inscritos
no Sucem será feito de acor-
do com a disponibilidade de
vagas por turno, o espaço fí-
sico de cada escola. Será ob-
servado ainda o tipo de aten-
dimento prestado e o nível de
ensino oferecido, sempre res-
peitando os critérios de aloca-
ção e desempate. Entre os
critérios de desempate estão
aspectos de prioridade como
aluno com deficiência, zonea-
mento; aluno com irmãos que
frequentem a escola preten-
dida, respeitando-se o zonea-
mento; aluno já integrante da
rede pública de ensino e alu-
no com menor idade.

Os resultados da alocação
serão divulgados no endereço
eletrônico cadastroescolar.
educacao.mg.gov.br, no dia 20
de dezembro. A matrícula dos
alunos na rede pública deve
ser feita nas escolas, a partir
desta data até 14 de janeiro
de 2022, de acordo com o en-
caminhamento do Sucem.
Para a efetivação da matrícu-
la, pais e responsáveis ou o
próprio aluno maior de idade
devem apresentar a documen-
tação listada na Resolução
SEE nº 4.643/2021.

O candidato que não se
inscrever no prazo estabele-
cido não será encaminhado
para a matrícula em escolas
públicas, devendo submeter-
se ao processo de ocupação
das vagas remanescentes. Os
cadastros para essas vagas
serão de 25 de janeiro a 23 de
fevereiro de 2.022.

Pais e responsáveis devem ficar atentos aos prazos e
documentos necessários para o cadastramento dos alunos

Divulgação

Exportações do agronegó-
cio registraram valor recorde
de US$ 8,84 bilhões para o mês
de outubro, motivada pela alta
dos preços internacionais das
commodities  O valor é 10%
superior aos US$ 8,036 bilhões
exportados no mesmo mês de
2020.

Segundo a Secretaria de
Comércio e Relações Interna-
cionais (SCRI) do Ministério
da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Mapa), a ele-
vação dos preços médios de
exportação foi determinante
para o incremento das vendas
externas, uma vez que cresce-
ram 25,8% comparados a ou-
tubro de 2020. Já a quantidade
vendida ao exterior apresentou
recuo de 12,5% no período em
análise (outubro de 2020 a ou-
tubro de 2021).

As importações de produtos
do agronegócio subiram de US$
1,2 bilhão, em outubro/2020,
para US$ 1,4 bilhão, em outu-
bro/2021 (+16,8%). Vários pro-
dutos importados apresentaram
altas expressivas do preço mé-
dio, como trigo (+15,5%), óleo
de palma (+68,7%) e azeite de
oliva (+26,3%).

De acordo com os analis-
tas da SCRI, os principais des-
taques do mês foram soja em
grão, carne suína e de frango
e café.

A soja em grão foi respon-
sável por US$ 1,72 bilhão (+
94,3%), correspondendo a 3,3
milhões de toneladas (+
35,9%). O preço médio de ex-
portação atingiu US$ 522 por
tonelada, incremento de 42,9%
na comparação com outubro
de 2020.

Também houve recorde na
quantidade e valor exportados

de carne suína. As vendas ex-
ternas chegaram a US$ 215,98
milhões (+ 8,9%), com expan-
são da quantidade exportada (+
11,5%), mas queda no preço
médio de exportação (- 2,3%).

As vendas externas de car-
ne de frango foram de US$
700,08 milhões (+ 60%), re-
sultado tanto do aumento da
quantidade exportada (+
23,4%) quanto do preço mé-
dio de exportação (+ 29,6%).

O setor cafeeiro registrou
vendas de US$ 606,71 milhões
(+ 18,9%), apesar do recuo de
15,9% do volume exportado,
que compensada pela elevação
dos preços médios de exporta-
ção (+ 41,5%).

A China se mantém como a
principal compradora dos pro-
dutos do agronegócio brasilei-
ro. De cada US$ 4 exportados,
US$ 1 foi para o país asiático,
o que significa exportação de
US$ 2,25 bilhões para o mer-
cado chinês em outubro/2021
(+ 6,2%). A China foi o desti-
no de 80,8% da soja em grão
brasileira exportada em volume
(2,7 milhões de toneladas;
+35%).

A China continua sendo o
principal país importador de
carne suína brasileira, embora
as vendas do produto in natura
tenham diminuído para US$
78,18 milhões. O país asiático
passa por um período de ex-
cesso de oferta interna do pro-
duto, resultado dos esforços
para recuperação de seu reba-
nho.

O mercado chinês também
foi importante importador da
carne de frango in natura bra-
sileira, com US$ 110,88 mi-
lhões (+22,4%).

(Imprensa MAPA)

COMÉRCIO EXTERIOR

Exportações do
agro atingem valor

recorde de US$ 8,84
bilhões para outubro
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Acreditar em resultados extraordinários é o primeiro
passo para que eles se realizem. O próximo é definir os
números e planejar as ações que tornarão tudo possí-
vel. Depois, mão na massa!

Parece simples, mas um Planejamento Estratégico
bem estruturado exige determinação, empenho e per-
sistência, ingredientes indispensáveis para construção
de uma jornada transformadora e eficaz. E, embora não
seja tão fácil, cada minuto dedicado vale muito a pena.

Não saber para aonde vai e, tampouco, o caminho a
ser percorrido são as principais causas de resultados
baixos, equipes desmotivadas e improdutivas. Claro que
existem inúmeros outros fatores, inclusive externos, que
podem prejudicar o crescimento do negócio, mas se há
concorrentes se destacando no mesmo cenário, é pre-
ciso estar atento.

BENEFÍCIOS
São inúmeros os benefícios do Planejamento Estra-

tégico, que contribuem para o crescimento da sua or-
ganização, veja:

• Otimiza a tomada de decisões: Todas as deci-
sões são tomadas considerando o foco estratégico de-
finido, ou seja, ideias que não estejam alinhadas com o
planejado são adiadas ou descartadas, evitando des-
perdício de tempo e dinheiro;

• Melhora o relacionamento com os clientes:
Uma vez estruturada a estratégia de marketing e relaci-
onamento, as vendas aumentam e os serviços de aten-
dimento e suporte geram melhores níveis de satisfação;

• Ajuda a identificar oportunidades e ameaças:
Entender as oportunidades do mercado a serem apro-
veitadas no tempo certo e prever eventuais ameaças
para preparar as ações de mitigação do impacto, é muito
vantajoso;

• Melhora a comunicação interna: O compartilha-
mento dos objetivos, metas e filosofia da empresa pro-
move a convergência de desejos, ideias, ações e enga-
jamento do time;

• Auxilia na motivação da equipe: A adequação
dos perfis às estratégias planejadas diminui erros na
seleção de novos colaboradores, é trabalhado plano de
carreira, redução da rotatividade e aumento da produti-
vidade, com avaliação de desempenho, desenvolvimen-
to individual etc.

O Planejamento Estratégico, obviamente, exige um
esforço contínuo dos líderes e gerentes, que devem
estimular o otimismo, determinação, cooperação e
compartilhamento de informações entre seus liderados
durante a construção do plano.

Solicite-nos apresentação sobre como elaborar o pla-
nejamento da sua empresa. São mais de 20 anos pro-
movendo o empreendedorismo sustentável. Acesse nos-
so site idecorp.com.br.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Final de ano!
É hora de planejar
2022 será tão bom quanto

o que você desejar para ele.

O Dia Nacional de Preven-
ção e Combate à Surdez foi
celebrado na quarta-feira,10. A
data é uma criação do Ministé-
rio da Saúde como ato de luta,
conscientização e cuidados
com a doença, sendo também
considerado um momento im-
portante para conscientizar so-
bre uma das principais e mais
comuns deficiências em adul-
tos e crianças, ampliando o
debate com a sociedade sobre
o assunto. Instituído desde
2017 o dia simboliza a luta pela
educação em relação aos pro-
blemas advindos da surdez.
Segundo o ministério, aproxi-
madamente 5,8 milhões de bra-
sileiros têm algum grau de sur-
dez.

A surdez é uma condição de
saúde "invisível", ela não tem
cara. A sociedade não percebe
o surdo ou deficiente auditivo
da mesma forma que percebe
outra condição limitante, como
por exemplo, os indivíduos
cadeirantes.  Além disso, os
surdos também apresentam al-
gumas particularidades quanto
a inclusão social. Por isso, a
conscientização sobre esta con-
dição merece a atenção de to-
dos, não somente neste dia (10
de novembro), mas cotidiana-
mente.

Conforme a fonoaudióloga,
Mary Rose Paschoini Mosque-
te a audição possui um papel
único responsável pela aquisi-
ção de conhecimento e integra-
ção social dos indivíduos. Se-
gundo ela quando ocorre algum
problema, podem surgir difi-
culdades relacionadas à escuta
de sons diários como conver-
sas casuais, assistir TV, falar
ao telefone, entre outras situa-
ções que podem gerar desde
irritabilidade até o isolamento
social.

A audição caracteriza-se

Combate à surdez deve
ser realizado todos os dias

como um dos cinco sentidos
da percepção humana sobre o
ambiente. O ato de ouvir ou
escutar é percebido inicialmen-
te pelo ouvido e então transmi-
tido ao cérebro, mas esse pro-
cesso é bem mais complexo do
que parece. Sendo assim, para
facilitar a compreensão sobre
a surdez, primeiramente é pre-
ciso entender como o som che-
ga ao cérebro.

Para isso, o sistema auditi-
vo foi dividido em três partes
sendo o primeiro o ouvido ex-
terno (pavilhão auricular e o
canal auditivo). Em seguida
vem o ouvido médio compos-
to pela membrana timpânica e
pelos ossículos (martelo, bi-
gorna e estribo). Por último o
ouvido interno (cóclea e canais
semicirculares).

Inicialmente, o pavilhão
auricular (basicamente, a ore-
lha) é responsável por captar
os sons do ambiente e, então,
são conduzidos pelo canal au-
ditivo até chegar à membrana
timpânica. Ao receber a onda
sonora, essa membrana trans-
mite a vibração sonora aos
ossículos do ouvido interno até
atingir a cóclea, que por sua
vez transforma as vibrações
mecânicas em impulsos elétri-
cos que chegam em locais es-
pecíficos do cérebro permitin-
do a nossa percepção do som.

Ao entender essa trajetória
até a percepção do som, tor-
na-se possível imaginar que
existem diversas causas pos-
síveis para o desenvolvimento
da surdez. Qualquer compro-
metimento de uma ou mais das
partes do ouvido externo, mé-
dio e interno pode levar ao com-
prometimento parcial ou total
da audição. A perda auditiva
afeta muito mais do que a con-
dição de ouvir os sons. Exis-
tem outros comprometimentos

neurais que podem levar o in-
divíduo a ter sintomas de mu-
dança de comportamento so-
cial, alienação, isolamento, de-
pressão e redução da capaci-
dade de memória (demência).
São diversos sintomas e carac-
terísticas que merecem atenção
multiprofissional. Quanto antes
identificado e tratado os sinto-
mas, menor será a sua reper-
cussão.

EVOLUÇÕES NO
TRATAMENTO

A Organização Mundial de
Saúde (OMS) prevê que cerca
de 25% das pessoas, no mun-
do todo, sofrerão alguma per-
da auditiva, até 2050, mas esse
índice pode ser contido com
cuidados simples. Entre as
principais causas da surdez,
estão os traumas, tumores,
otites não tratadas, exposição
prolongada a sons altos, ocor-
rência de doenças, como dia-
betes, hipertensão arterial, ca-
xumba, sarampo, rubéola, me-
ningite, envelhecimento e en-
fermidades genéticas.

Especialistas destacam al-
guns deles, principalmente no
que diz respeito à tecnologia.
Sobre as recomendações, os
cuidados são no sentido de pre-
servar a audição - principalmen-
te daqueles que amam
tecnologia e não deixam seus
fones de ouvido de lado estão
detalhes como evitar utilizar
fones de ouvido por tempo pro-
longado, proteger-se de ruídos
muito altos e constantes e cui-
dar corretamente de doenças de
ouvido, como otites. Também
é válida a recomendação para
não utilizar objetos estranhos
no ouvido e consultar um es-
pecialista com frequência.

São poucos os que sabem
dos recursos atuais que a me-
dicina oferece para quem so-
freu alguma perda auditiva.

Além dos aparelhos auditivos,
existe o implante coclear. Ape-
sar do crescimento, o implan-
te chega para menos de 5% do
total de pacientes que poderi-
am ser usuários dessa tecno-
logia. O recurso é indicado para
casos de perda auditiva neuros-
sensorial severa ou profunda,
que não tiveram respostas
satisfatórias com o uso de
próteses auditivas convencio-
nais. Ele promove uma estimul-
ação elétrica do nervo auditi-
vo, restabelecendo a audição.

No entanto, esse é um tra-
tamento que demanda uma te-
rapia fonoaudiológica específi-
ca, especialmente nos primei-
ros 12 meses. A ideia é que fu-
turamente seja possível fazer
implantes cocleares totalmen-
te implantáveis (sem a unidade
externa). Todos estes avanços
deixam os profissionais cada
vez mais confiantes e seguros
para o tratamento de pessoas
com diversos tipos de perda
auditiva.

DICAS
Iniciativas como ter hábitos

saudáveis como boa alimenta-
ção, praticar esportes e evitar
ingestão excessiva de álcool ou
fumo, não tomar medicamen-
tos sem orientação médica,
evitar ambientes com muito
barulho, não introduzir objetos
nos ouvidos estão entre as
medidas indicadas para evitar
problemas na audição. A lim-
peza deve ser feita somente por
fora do canal auditivo, nunca
utilizar medicamentos ou qual-
quer outra substância direta-
mente nos ouvidos sem orien-
tação do profissional especi-
alizado, usar equipamentos de
proteção individual (EPI) nos
locais de trabalho, quando exi-
gir, e evitar o uso excessivo de
fones de ouvido em intensida-
de elevada.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS

• Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e 01
suíte.

• Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.

• São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa, cozinha, área de serviço e
garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
lavandeira e garagem para 02 veículos.

• Centro RS 340.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos, sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido e
garagem para 03 veículos.

• Jardim Europa R$ 400.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e cozinha, despesa, 01
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos. Imóvel
com acabamento de primeira.

• Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 500.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, área de churrasco e garagem para 02 veículos.

TERRENOS

• Jardim das Acácias R$ 55.000,00.
Área de 230 m².

• Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima localização.

Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS

• Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de lavanderia e
garagem para 01 veículo.

• Centro R$ 255.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, 01 banheiro social,
sala, cozinha, área de lavandeira e garagem para 01 veículo.

SÍTIOS

• Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01 galinheiro, 01 chiqueiro,
pomar, sítio plano e bom de água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)
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A nutrologia é um tipo
de especialidade médica
que estuda tanto os nutrien-
tes da alimentação quanto
suas suplementações.

Conforme vamos enve-
lhecendo, com o passar dos
anos, nosso corpo começa
a funcionar diferente. Nas
mulheres com a variação
dos hormônios tanto na pré
menopausa quanto na me-
nopausa, nos homens com
a andropausa e de maneira
geral nossos órgãos e teci-
dos também envelhecem e
perdem algumas funções.

Os nutrientes, com todas
essas alterações em nosso

organismo, passam a ser ab-
sorvidos em menor quantida-
de. As microvilosidades intes-
tinais, porção responsável
pela absorção dos nutrientes,
se tornam mais curtas e as-
sim absorvem menor quanti-
dade de substâncias. Além
disso a própria digestão se
faz alterada, muda o pH, a
produção de sucos digesti-
vos, quantidade de saliva tam-
bém reduzem, seja pela
senescência seja pelas
comorbidades que colabo-
ram para essa alteração.

E dessa forma a absorção
de nutrientes, vitaminas, mi-
nerais e até mesmo amino-
ácidos se tornam reduzidas e
tudo que conseguiríamos de
maneira adequada apenas
com a alimentação passa a ser
insuficiente.

E assim a necessidade de
suplementação. E com a
nutrologia através de exames
laboratoriais e também em
uma consulta de maneira
integrativa é possível avaliar
a melhor forma de sanar es-
sas deficiências pontualmen-
te. Estruturar a melhor manei-
ra de repor cada uma dessas
carências seja por meio de
reposição em comprimidos

Vamos falar sobre nutrologia
seja em reposição de ma-
neira injetável em injeções
intramusculares, venosas ou
como soroterapia.

Procure seu médico de
confiança, questione sobre a
melhor forma de envelheci-
mento saudável. Buscando
repor e balancear os efeitos
do tempo. Se cuidem.

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica
Médica

Atendimentos
presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
            Dra Leticia de
Oliveira Nefrologia e

Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS

Rua Tenente José
Joaquim, 555 - Centro -

São Sebastião do Paraíso-
Minas Gerais

TELEFONES:
(35) 35312607,

3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

POR ALEX RODRIGUES
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, disse, hoje (16),
que governos estaduais e pre-
feituras, juntamente com o go-
verno federal, devem discutir
as medidas a serem adotadas
para evitar que o número de
casos da covid-19 volte a au-
mentar, a exemplo do que vem
acontecendo em outros países,
em especial, os europeus.

“O que desejamos é voltar
à normalidade o mais rápido
possível, mas precisamos olhar
o que está acontecendo nos
outros países”, declarou Quei-
roga ao ser perguntado se o
conjunto de medidas relativas
à vacinação anunciado esta ma-
nhã leva em conta a aproxima-
ção de datas festivas que cos-
tumam reunir multidões, como
o réveillon e o carnaval.

“Estamos acompanhando o
cenário epidemiológico. Então,
a qualquer sinal de que possa
haver um aumento de casos,
as medidas de flexibilização po-
dem, naturalmente, ser revis-
tas. Seja no sentido de restrin-
gir, seja no sentido de torná-
las mais liberais”, disse o mi-
nistro ao falar especificamente
sobre o carnaval de 2022. “É
uma questão que precisa ser
discutida.”

Saúde
É preciso olhar o que

acontece em outros países,
diz ministro da Saúde

EUROPA
Nas últimas semanas, vári-

os países europeus anunciaram
a retomada de algumas restri-
ções sanitárias para tentar con-
ter o recrudescimento dos ca-
sos de infecção pelo novo
coronavírus, entre eles, a Ale-
manha, Áustria, Dinamarca,
França e o Reino Unido.

A Organização Mundial da
Saúde (OMS) afirmou que a
batalha de países europeus
contra a doença é uma “cha-
mada de alerta” para o resto do
mundo, uma vez que o vírus
continua circulando.

DOSE DE
REFORÇO

No Brasil, o Ministério da
Saúde promoverá, entre os
próximos dias 20 e 26, a cam-
panha Mega Vacinação para es-
timular a população a tomar
todas as doses recomendadas
da vacina, completando o ci-
clo de imunização básico.

Atualmente, há 21 milhões
de pessoas que, por diferentes
razões, não compareceram a
um posto de saúde a fim de to-
mar a segunda dose da vacina
contra a covid-19. O Ministé-
rio da Saúde garante haver
imunizantes para atender a to-
das elas.

O ministério também
anunciou mudanças no cro-
nograma de vacinação. O in-

tervalo de tempo para aplica-
ção da dose de reforço (ter-
ceira dose) que antes era de
seis meses após a segunda,
agora passa a ser de cinco
meses - para aqueles que to-
maram Coronavac, Pfizer ou
AstraZeneca/Oxford.

Quem recebeu imunizante
da Janssen, antes indicado
como dose única, também re-
ceberá uma segunda dose - que
deverá ser aplicada dois meses
após a primeira -, além de uma
dose de reforço, cinco meses
após a segunda.

Além disso, a pasta ampliou
a faixa etária de quem deve re-
ceber a terceira dose, reco-
mendando-a para todos que
têm mais de 18 anos de idade.
As novas orientações serão
implementadas pelas secretari-
as de Saúde dos estados e mu-
nicípios.

“Nosso objetivo é, através
da campanha Mega Vacinação
[e das novas orientações], am-
pliar ainda mais o acesso [da
população às vacinas] e con-
vencer as pessoas a procura-
rem as Unidades Básicas de
Saúde [UBS] para, a partir daí,
adquirirmos ainda mais a con-
fiança do povo brasileiro e um
controle sanitário eficiente para
evitarmos possíveis novas on-
das da covid-19”, disse
Queiroga.

(Agência Brasil)

Nações europeias têm registrado
aumento de casos nos últimos meses
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1746

• ALUGA-SE CASA NA RUA
TIRANDENTES, 1.129: Entra
para 4 veículos sem cobertura.
Casa com 2 quartos. Tratar
99842-4251

• VENDE-SE LOTES NO JD
CANADÁ E GLEBAS RU-
RAIS: Vendo ótimos lotes no
Jardim Canadá com áreas de
200 e 250 mt2. – e uma área
ao lado da E.E. Paula
Frassinetti, no bairro São
Judas Tadeu. Também coloco
à venda duas glebas rurais
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alquei-res e outra
com aproximadamente 3
alque-ires. Tratar diretamente
com o proprietário através do
WhatsApp: 19 99811-4500.

• CHÁCARA CONDOMÍNIO
CACHOEIRA: vendo, com
2.250m² de terreno, com
casa de 55m². Tratar com
Ailton (35) 99947-0448 ou
zap (11) 99979-1891

• VENDO TERRENO, PLANO
NO JARDIM COLAPA: ótima
localização. Área de 413m².
Valor R$ 320 mil. Contato (11)
99196-0707 e (35) 99104-2423

• VENDO COBERTURA NO
PRÉDIO TERRAZZAS DA
LAGOA: com 248 metros.
Excelente localização em fren-
te Lagoinha. Valor R$ 750 mil.
Contato (11) 99196-0707 e (35)
99104-2423

• VENDO PONTO COMERCI-
AL 500 METROS NA AVENI-
DA ÂNGELO CALAFIO-RI:
Ótima localização. Valor R$
1.800.000,00. Contato (11)
99196-0707 e (35) 99104-2423

• VENDE-SE IMÓVEL CO-
MERCIAL: Av. Zezé Amaral,
excelente local. Terreno de
480m² e 180m² de construção.
Tratar 98898-4941

IMÓVEIS

• VENDO CASA: na rua Ana
Alarcon Gonçalves, 52 bairro
Morumbi contendo duas casa,
uma frente (42m²) e de fundo
(28m²). Terreno bem grande
com 260m², com duas entra-
das uma pela rua Balandina
Soares de Paula e rua Ana
Alarcon Gonçalves. Tratar no
local com Benta ou pelo
99946-0662. Valor a combinar.

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete, 180,
próximo ao laboratório do an-
tigo Pronto Socorro (UPA). In-
formações pelo telefone (35) 9
9111-5354 falar com Roberto.

• ALUGA-SE APARTAMEN-
TO 3 QUARTOS, 140m² na
LAGOINHA: Sendo uma su-
íte. Uma vaga para carro.
Fotos e detalhes no What
sapp 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infra-estrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com pis-
cina, salão de festas e churras-
queira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (What sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localiza-
ção, próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 proprietário.

DIVERSOS

• MÁQUINA DE COSTURAR
COLCHÃO conservada, preço
a combinar. Tratar pelo fone
99872-2499 com Rosana

• VENDO TELA SOLDADA
PARA CONSTRUÇÃO CIVIL:
painel de 2x3m 15x15 cm x
3,40mm e painel 2.45x6,0m
10x10 x 4,2 mm. 99225-8510

• PROFESSORA PRISCILA:
aulas de reforços de Matemá-
tica para ensino fundamental
anos finais, ensino médio,
ensino superior, concursos
públicos e vestibulares. Tele-
fone (35) 9 9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

OPORTUNIDADES

-Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

RESIDENCIAL RIVEIRA R$ 800,00 - Cód.: 4064
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. COIMBRA R$ 850,00 - Cód.: 4063
02 DORMITÓRIOS,  SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL3,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM.

JD. DANIELA R$ 1.800,00 - Cód.: 4061
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA COM
ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, VARANDA, LAVANDERIA COM
ARMÁRIOS, DESPENSA, JARDIM, GARAGEM P/ 04 CARROS.
CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO.

CALIF. GARDEN I  R$ 2.200,00 - Cód.: 3688
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM ESPAÇO
PARA CLOSET, SALA COM SANCAS, COPA-COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04
CARROS. LAJE E PORCELANATO.

VILLAGE PARAÍSO R$ 1.100,00 - Cód.: 3831
02 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO. CERCA ELÉTRICA, INTERFONE, NOS DORMITÓRIOS
PONTO DE TV E TOMADAS EM SISTEMA DE PARALELO.

S. JOSÉ R$ 1.200,00 - Cód.: 4054
3 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P 02
CARROS, PORTÃO ELÉTRICO, CERCA ELETRICA,
CONCERTINA.

JD. AMÉRICA R$ 1.200,00 - Cód.:4043
2 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA,
GARAGEM, PORTÃO ELETRICO.

VL. SANTA MARIA  R$ 800,00 - Cód.: 4062
03 DORMITÓRIOS, , SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM.

CENTRO (APTO) R$ 900,00 + CONDOMÍNIO - Cód.: 4042
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORMITÓRIO
COM ARMÁRIO, SALA 02 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 01 VAGA DE
GARAGEM.

JD. MEDITERANÊE (APTO) R$ 1.200,00 + CONDOMÍNIO   Cód.:
3985
RECÉM CONSTRUÍDO. 02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,
SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, 02 VAGAS DE GARAGEM.

LAGOINHA (APTO) R$ 1.100,00 + CONDOMÍNIO   Cód.: 642
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 2 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 01 VAGA DE GARAGEM.

TERRENOS PARA VENDA:

COND. CAMPO ALEGRE (RUA DOS CARVALHOS) Cód.: 3869
R$ 240.000,00 -
Área: 2.250m²

ROSENTINA R$ 135.000,00 - Cód.: 4059
Área: 300m² ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
(TEM UMA CASA SIMPLES NO LOCAL)

JD. DIAMANTINA (FINAL DA AV. TEREZINHA SILOS FERREIRA)
R$ 45.000,00    Cód.: 3891
Área: 160m²

JD. ITAMARATI R$ 50.000,00 - Cód.: 4041
Área: 260m²  - ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

VL. SAVIGNY (PROXIMO AO CENTRO) R$ 50.000,00 - Cód.: 4037
Área: 216m²

JD. COOLAPA R$ 320.000,00 - Cód.: 4036
Área: 404m²  (MURADO)

PORTAL DOS IPÊS R$ 110.000,00 - Cód.: 4029
Área: 300m²

CALIF. GARDEN I R$ 135.000,00 - Cód.: 4009
Área: 300m²

JD. CANADÁ R$ 55.000,00 - Cód.: 399
Área: 189m²

LOTEAMENTO SHANGRYLA       Cód.: 3840
LOTES PARCELADOS NA REPRESA DE FURNAS.
VOCÊ JÁ PODE CONSTRUIR!!! PEQUENA ENTRADA E
PARCELAS A PARTIR DE R$580,00 !!! FINANCIAMENTO DIRETO
COM A LOTEADORA SEM CONSULTA AO SPC E SERASA!!! À
VISTA A PARTIR DE R$ 24.000,00 LOTES A PARTIR DE 250M2
https://shangryla.com.br/mapa-interativo/ “Existência dos
Processos n°0023665-24.2018.8.13.0019 e 0024531-
22.2018.8.13.0019, em face de Incorplan Incorporação e
Planejamento Imobiliário LTDA., em curso do Comarca de
Alpinópolis.

JD. ALVORADA R$ 47.000,00 - Cód.: 2964
Área: 180m²

JD. MEDITERRANÊE II R$ 150.000,00 - Cód.: 3737
Área: 360m²

S. JUDAS TADEU R$ 130.000,00 - Cód.: 3592
Área: 500m²  (SÃO 02 LOTES JUNTOS)

JD. DAS HORTÊNCIAS R$ 35.000,00 - Cód.: 3041
Área: 180m²

JD. DE VERSALHES R$ 124.000,00 - Cód.: 3975
Área: 250m²  (AVENIDA)

JD. DAS PAINEIRAS R$ 180.000,00 (VALOR UNITÁRIO - Cód.:
3013
Área: 385m² (CADA). POSSUI CASA SIMPLES NO LOCAL.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. e N.B.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

VENDE-SE IMÓVEL
COMERCIAL:
Av. Zezé Amaral, excelente local.

Terreno de 480m² e 180m² de construção. Tratar
98898-4941

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE
IDOSOS: Ofereço meus
serviços de cuidadora de
idosos particular e hospita-
lar! Sou técnica de enfer-
magem e possuo experiên-
cia. Acompanho em via-
gens, hospital, faço curati-
vos e banhos. Contato:
98855-1702 ou 3531-7327
- Grasiele

• OFEREÇO SERVIÇOS DE
CASEIRO: experiência em
hortas, cozinheiro, animais,
reformas e encanador. Com

boas referências. Falar com
William 99704-5503

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e
experiência. Com mais de
10 anos neste importante
trabalho Social e Humanitá-
rio. Cidinha fone 99917-
4260 durante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade
e econômica. Tratar Rua
Francisco Bruno, 100 ou
fones 3531-8747 ou 99103-
5441 André Luiz Bozeli

ALUGA-SE:

DUAS SALAS NA AV. MOSENHOR FELIPE
EXCELENTE PARA CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRATAR 99234-5494

VEÍCULO

• ONIX 1.4 LT: vende-se, COMPLETO, semi-novo,
vermelho, ano 2015 com 48 km, único dono. Tratar
99167-4154
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Filosofia
por trás dos

Florais de Bach

O Dr. Edward Bach (1886-1936) era um médico
com ideias avançadas para o seu tempo. Com um
grande amor pela natureza, julgava que esta era a
fonte de vida e de cura para todos os males, pois acre-
ditava que deveria buscar a origem das doenças para
que, posteriormente, inicia-se o tratamento.

Dr. Edward Bach, acreditava que as causas fun-
damentais das enfermidades e das doenças, eram e
são, as imperfeições mentais-emocionais, como: or-
gulho, crueldade, ódio, narcisismo, ignorância, insta-
bilidade e cobiça. Estas imperfeições, e muitas ou-
tras, não citadas, caracteriza a verdadeira raiz das
enfermidades e das doenças. Embora uma doença,
seja cruel, à primeira vista; Bach, a julgava benéfica
para o paciente, pois era desta forma que se conse-
guia purificar a alma do seu problema, e a partir disto,
aprender as verdadeiras lições da vida. Ou seja, bus-
car em si mesmo a origem das doenças, pois são
únicas e de caráter individual, sendo assim, o trata-
mento também deverá ser individual, com o intuito de
se alcançar os resultados mais favoráveis e duradou-
ros. Neste caso, não era a doença que precisava ser
tratada, mas o estado de humor e as características
da personalidade do paciente. Sua descoberta revo-
lucionária, fez com que, em meados de 1930, ele
publica-se a obra “cura-te a TI mesmo” (Heal Thyself),
com uma mensagem de que a doença física resulta
de um conflito com os nossos desígnios espirituais.

As essências florais tem a capacidade de esti-
mular e realçar os aspectos positivos da personali-
dade, não causando dependência, pois quando utili-
zados de forma correta, ajudam a superar e dominar
obstáculos difíceis na vida, pois são capazes de man-
ter um canal aberto de comunicação entre o Eu Infe-
rior e o Eu Superior, nos auxiliando a lidar com pe-
quenos e grandes desafios da vida. Porém, procure
sempre um profissional habilitado para a realização
da “entrevista” que irá definir o “melhor” floral para o
seu tratamento.

RECEITAS DO GUARI
FILÉ MIGNON: PRINCESA E O

PEBLEU
½ kg filé mignon cortado em 4 pedaços gros-

sura 2 dedos.
GUARNIÇÃO:

1 copo champion cortado fatiado
200 grs. baycon cortado fatias
2 dentes alho amassados
½ kg feijão preto cozido ao dente
(escorrer água do feijão e guardá-la)
½ kg arroz cozido bem soltinho
manteiga

MODO PREPARO:
Cortar o filé tipo borboleta e grelhar, uma vez

cada lado até dourar. Refogar o baycon com
champion na manteiga. Após refogado colocar
sobre o medalhão do filé, colocar na bandeja o
arroz por cima o medalhão e o feijão sob o arroz e
salpicar a cebolinha e regar com azeite.

Quando menos espera-
mos ele chega novamente.
Novembro se inicia e, com
ele, a expectativa de muitas
vendas, afinal é mês de Black
Friday.

Quem me acompanha há
mais tempo sabe a verdadei-
ra aversão que tenho pelos
descontos. Do meu ponto de
vista é uma das melhores
maneiras de destruir o posici-
onamento, queimar uma mar-
ca, reduzir absurdamente as
margens e afastar o cliente
que realmente importa.

Isso alinhado, podemos
começar a falar da maior ação
de descontos que o mercado
conhece.

Para realizar uma campa-
nha de descontos ou partici-
par de ações como a Black
Friday é preciso ter um pla-
nejamento que envolva obje-
tivos a médio e longo prazos,
projetando seus impactos
para o período de, ao menos,
12 meses.

No Brasil, essa ação já
chegou descaracterizada e,
com o tempo, foi se afastan-
do ainda mais de sua essên-
cia. Porém, como já sabemos,
a Black Friday surgiu nos
Estados Unidos com o obje-
tivo específico de limpar os
estoques para o início de um
novo ciclo, oferecendo a pre-
ços mais atraentes os produ-
tos que não foram vendidos
ao longo do último ano.

Estamos utilizando a fer-
ramenta certa para resolver o
problema errado. Devem en-
trar em uma ação da Black
Friday os produtos compra-
dos e não vendidos, os pro-
dutos que sobraram em seu
estoque. Portanto, colocar
produtos que têm procura ou
ainda comprar produtos para
vender neste momento não é
o melhor caminho.

Vamos pensar na raiz do
problema. No varejo brasilei-
ro trabalhamos muito a sazo-
nalidade, temos praticamen-
te uma coleção para cada es-
tação do ano e, no que tange

Black Friday é bom pra quem?

aos eletrônicos, uma avalanche
de atualizações. Se de um lado
este comportamento gera de-
manda e alavanca vendas, do
outro exige uma gestão de es-
toques impecável.

Encontramos aí nosso pri-
meiro ponto de atenção. Se a
sua empresa tem muito produ-
to parado em estoque é porque
não soube dimensionar suas
compras e, a não ser que te-
nha uma boa reserva financei-
ra, este capital parado deve es-
tar fazendo falta em seu dia a
dia.

Comprar é uma das ativi-
dades-chave do varejo, é uma
ação de grande responsabilida-
de que se mal executada pode
quebrar uma empresa. Alguns
dos principais fatores a serem
avaliados na hora da compra
são: custo dos produtos adqui-
ridos; prazos de pagamento e
entrega; o volume de compra
deve estar adequado ao histó-
rico de giro deste produto ou
de um similar, em caso de pri-
meira compra; se o produto se
encaixa em seu mix, tem a cara
dos seus clientes e, principal-
mente como será sua precifica-
ção, ou seja, por quanto será
vendido. Importantíssimo lem-
brar que esse preço de venda
tem que estar alinhado com o
perfil de seu público e, claro,
proporcione margem de lucro
para o seu negócio.

Mesmo assim, é possível
que tenha algumas sobras, mas
antes de entrar de cabeça em
uma promoção de 50% de des-
conto existem outros caminhos
mais interessantes.

Nosso segundo ponto de
atenção diz respeito ao posici-
onamento de sua empresa. Le-
vamos muito tempo para cons-
truir uma marca e basta um
movimento errado para des-
truí-la. Agora estamos falando
da experiência de seus clientes,
de como eles se sentem ao ver
o mesmo produto pelo qual
pagaram o valor cheio, sendo
vendido pela metade do preço,
sobretudo se um dos valores
da sua marca for o status. E se
o seu negócio for prestação de
serviços, a Black Friday não é
para você, não caia nessa.

O cliente que vem pelo pre-
ço, vai pelo preço. Se posici-
onar por preço é uma estraté-
gia legítima, mas precisa ser
desenvolvida com muita cau-
tela. Margens baixas permitem
menos erros e não condizem
com ações de descontos agres-
sivos. Já para as empresas que
não buscam outros diferenci-
ais competitivos, é importante
avaliar se vale a pena trazer um
cliente que não tem o perfil do
seu público e que durante o ano
não vai voltar a comprar em
sua loja. Este cliente está sem-
pre buscando compras de

oportunidade, não se impor-
tando com outros benefícios
e dificilmente será fidelizado.

Para finalizar precisamos
falar da questão financeira. O
produto comprado e parado
no estoque, além de sofrer
depreciação e, muitas vezes
ter caído de moda, já resul-
tou em perda financeira (basta
calcular a atualização do ca-
pital investido entre o dia da
compra e hoje). Cabe ainda
um bom estudo de quanto
mais é necessário vender para
se obter um resultado satisfa-
tório e, além disso, a preci-
ficação precisa ser coerente.
Muitas vezes, o desconto apli-
cado gera margem negativa e,
ao final da campanha de des-
contos, apuramos um recor-
de de vendas acompanhado
de um enorme prejuízo, o tiro
sai pela culatra.

A esta altura você pode es-
tar se perguntando “por que
os grandes varejistas entram
na Black Friday?”.

Alguns sobem gradativa-
mente os preços e, quando
chegam na data aplicam o
desconto, daí surgem as pia-
das “tudo pela metade do do-
bro” ou o apelido carinhoso
de “Black Fraude”. Isso é cri-
me e basta acompanhar as
multas aplicadas pelo Procon
para ver quem são as empre-
sas que adotam esta prática.

Outros varejistas não ven-
dem produtos, vendem crédi-
to. Boa parte de seus lucros são
obtidos a partir dos juros co-
brados naquela parcelinha que
cabe no bolso de todos nós.

Já os pequenos entram
por não fazer conta, para não
“perder venda” e pelo efeito
manada, que inclusive, será o
tema do meu próximo artigo.
Até lá!

JEAN DUNKL
@jeandunkl

CEO da CPD Consultoria e da
Espacio de Color, mentor em

Gestão Estratégica de Negócios,
gestor da Impera e voluntário da

SingularityUniversity

Jean Dunkl da  Agência Engajá
CPD Consultoria e da Espacio de Color

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Após 34 anos de terem concluído o serviço
militar, atiradores da 1ª Turma de 1987 do TG
04-025 de São Sebastião do Paraíso se
encontraram em uma festividade, dias 12 e 13
de novembro, em uma chácara próxima à cida-
de.

Atiradores e familiares tiveram nesse
congraçamento, momentos agradáveis.

Uma amizade realmente forte não precisa de

Atiradores da 1ª Turma de 1987

conversas e nem de encontros diários para
continuar existindo. Um amigo de verdade não
precisa estar todos os dias ao nosso lado. A
amizade de verdade, como é a nossa, vive
sempre dentro dos nossos corações, não importa
quão longe estejamos um do outro.

Parabéns a todos os Atiradores que estiveram
presentes, e um grande abraço aos que não
puderam estar conosco!


